
Integrantes del colectivo 
Familiares en Búsqueda 
María Herrera han 
solicitado más recursos y 
personal para la Fiscalía 
General del Estado, con 

el fin de mejorar los 
protocolos de búsqueda de 
personas desaparecidas, 
esto pese a que el apoyo de 
la Fiscalía ha sido bueno, 
es urgente dotarles de 

mayor personal y equipo, e  
incluso modificar las 
leyes para crear un área 
de búsqueda de forma 
permanente.
Maricel Torres Melo, 

representante del colectivo, 
indicó que ya solicitaron la 
creación de una Comisión 
Permanente dentro de la 
Fiscalía General del Estado. 
P.2A

 

Se salva de morir 
prensado 
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Feministas buscan que se 
renombre el viaducto de 

Xalapa P.5B

Policías veracruzanos cuentan 
con mejor salario y viviendas: 

SSP P.5B

Claudia Sheinbaum presenta 
su proyecto para el desarrollo 

de todo México P.6B

Acusan a Trump de fraude 
electoral P.4B

Integrantes del Unión 
Nacional de Comités IMSS 
(UNCIMSS) con sede en este 
municipio, se manifestaron 
en las oficinas de Afore 
XXI Banorte, ubicada sobre 
el bulevar Ruiz Cortines 
de esta ciudad, con la 
finalidad de demandar al 
Gobierno Federal que se 
les entreguen sus ahorros, 

los cuales no reciben desde 
hace años. 

Los manifestantes 
calificaron como injusto 
y abusivo que el Gobierno 
Federal desee apropiarse 
de los ahorros que no 
fueron reclamados por los 
jubilados, y cuyos montos 
van desde los 400 mil pesos. 
P.3A

A través de las redes sociales 
oficiales fue compartido 
el cartel de la feria de 
Corpus Christi 2024, que se 
realizará de 25 de mayo al 02 
de junio.
Durante los días de la feria 

Corpus Christi, se van a estar 
desarrollando actividades 
como el pabellón cultural 
y artesanal, gastronómicas, 
feria ganadera, festival 
Xanath entre otras 
actividades. P.8B

Colectivo Familiares en Búsqueda 
María Herrera solicitan más recursos 
para la búsqueda de desaparecidos

Jubilados 
del IMSS 

protestan por 
sus ahorros 

Se acerca la feria 
de Corpus Christi

Martes 23 
Abril.2024

Año 21,  Número 8345 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Con 252 votos a favor, 212 en contra y 4 abstenciones, Morena en la Cámara de Diputados se impone y avaló en 
lo general la reforma por la que se crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Dicha reforma contempla que 
a este fondo se destinen los ahorros de los trabajadores mayores de 70 años que hayan cotizado en las Afores y 

no sean reclamados. Se habla de 40 mil millones de pesos. P.6B

REDACCIÓN NORESTE      
Ciudad de México       

Se consuma 
el robo a los 
trabajadores 

adultos 
mayores
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Solicitan más recursos 
para la búsqueda de 

desaparecidos

Saturación de taxis en la ciudad 
provoca malestar entre los ciudadanos
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En las calles de la 
ciudad, 7 de cada 
10 automóviles que 

circulan diariamente son 
taxis, lo que ha generado 
un notable descontento 
entre los habitantes, pues la 
presencia de más de 4 mil 
taxistas, que inundan la 
zona centro, ha provocado 
una creciente tensión en 
el tráfico vehicular y en la 
disponibilidad de espacios 
para estacionarse.

El problema se intensifica 
cuando los vehículos 
particulares y los taxis 
se disputan los espacios 
de estacionamiento en 
un entorno ya de por sí 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del colectivo 
Familiares en Búsqueda 
María Herrera han 

solicitado más recursos y 
personal para la Fiscalía 
General del Estado, con el 
fin de mejorar los protocolos 
de búsqueda de personas 
desaparecidas, esto pese a 
que el apoyo de la Fiscalía 
ha sido bueno, es urgente 
dotarles de mayor personal y 
equipo, e incluso modificar 
las leyes para crear un 
área de búsqueda de forma 
permanente.

Maricel Torres Melo, 
representante del colectivo, 
indicó que ya solicitaron la 
creación de una Comisión 
Permanente dentro de 
la Fiscalía General del 
Estado, dicha Comisión 
tendría como objetivo la 
actuación ininterrumpida 
en la búsqueda de personas 

Este lunes, los integrantes 
del colectivo dieron 
acompañamiento a familias 
que se unen a la búsqueda 
de sus desaparecidos, a 
través de la repartición 
de fichas de búsqueda en 
calles y avenidas; la acción 
demuestra el compromiso 
del colectivo con las familias 
de los desaparecidos y 
su determinación para 
encontrar a sus seres 
queridos.

Finalmente, el 
colectivo Familiares en 
Búsqueda María Herrera 
sigue luchando por el 
reconocimiento de los 
desaparecidos y por la 
mejora de los protocolos 
de búsqueda. Con su labor, 
buscan no solo encontrar 
a los desaparecidos, sino 
también garantizar que 
las autoridades hagan todo 
lo posible para resolver 
estos casos y prevenir más 
desapariciones.

desaparecidas, lo que podría 
aumentar las posibilidades 
de encontrar a los 
desaparecidos.

Torres Melo también 
destacó que se ha hecho 

una petición al Congreso 
del Estado para modificar 
la legislación vigente, con el 
fin de mejorar los procesos 
de búsqueda en Veracruz, ya 
que este cambio legislativo 

podría proporcionar las 
herramientas legales 
necesarias para que las 
autoridades puedan actuar 
con mayor eficacia en la 
búsqueda de desaparecidos.

congestionado, elevando el 
estrés de los conductores y 
ha afectado la movilidad en 
la ciudad.

La excesiva cantidad de 
taxis en la ciudad ha generado 
un incremento en el número 
de quejas ciudadanas ante 
las autoridades municipales, 
donde los ciudadanos 
exigen una solución a la 
sobresaturación de taxis 
en las calles y una mejor 
regulación del transporte 
público.

Basta con circular por el 
primer cuadro de la ciudad 
para constatar la excesiva 
cantidad de taxis que se han 
apropiado de las calles. Este 
fenómeno ha transformado 
el paisaje urbano y ha 
alterado la dinámica 

cotidiana de la ciudad.
Ante esta situación, 

autoridades han tomado 
medidas para regular 
la cantidad de taxis en 
circulación y mejorar la 
movilidad en la ciudad. 
Los ciudadanos esperan 
soluciones efectivas que 
permitan restablecer la 
armonía en las calles y 
garantizar un tránsito fluido 
y seguro.



Será en la colonia Villa de las Flores
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Alistan Jornada de 
Desparasitación y 

Vacunación Antirrábica 
de Mascotas 

Jubilados del IMSS 
protestan por sus ahorros 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del Unión 
Nacional de Comités 
IMSS (UNCIMSS) con 

sede en este municipio, se 
manifestaron en las oficinas 
de Afore XXI Banorte, 
ubicada sobre el bulevar Ruiz 
Cortines de esta ciudad, con 
la finalidad de demandar al 
Gobierno Federal que se les 
entreguen sus ahorros, los 
cuales no reciben desde hace 
años. 

Los manifestantes 
calificaron como injusto 
y abusivo que el Gobierno 
Federal desee apropiarse de 
los ahorros que no fueron 
reclamados por los jubilados, 
y cuyos montos van desde los 
400 mil pesos. 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este martes, el Parque 
Recreativo Villa de 
las Flores, ubicado en 

la Avenida de los Huertos,  
será el punto de encuentro 
para una Jornada de 
Desparasitación y 
Vacunación Antirrábica de 
Mascotas, organizada por 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica en colaboración con la 
Jurisdicción Sanitaria No. 3.

Este evento tiene como 
objetivo principal ofrecer 
servicios de desparasitación 
y vacunación antirrábica 
para las mascotas, en un 
esfuerzo por salvaguardar su 
salud y bienestar. Desde las 
10:00 hasta las 13:00 horas, 
los propietarios de mascotas 
podrán acudir al parque para 
recibir estos servicios de 
forma gratuita.

La importancia de 
esta jornada radica en la 
prevención de enfermedades 
tanto para las mascotas 
como para sus dueños, pues 
pueden transmitirlas a los 
seres humanos a través de la 
mordedura o el contacto con 
sus excreciones.

Durante la jornada, se 
contará con desparasitantes 

caninos, además se aplicarán 
vacunas antirrábicas tanto 
a gatos como perros, sin 

costo alguno, invitando a la 
ciudadanía participar en esta 
jornada

Subrayaron que está 
acción es un atropello ya 
que se trata de aportaciones 
que realizaron durante su 
vida laboral y les pertenecen, 
pero que ahora el gobierno 
federal pretende expropiar 
con el objeto de crear el 
Fondo de Pensiones para el 
Bienestar. 

Lo anterior ante la 
iniciativa de ley que 
presentaron la Diputada 
Angélica Ivonne Cisneros 
Lujan y Moisés Ignacio 
Mier Velazco de la LXV 
Legislatura para retornar la 
Ley del Seguro Social, la Ley 
del Infonavit, la Ley de los 
Sistemas de Ahorro para el 
Retiró y otras. 

Exhortaron a los 
trabajadores que cotizaron 
para el Seguro Social y 

el Infonavit a partir del 
1 de julio de 1997, que 
cuenten con ahorros en las  
Afores, que no estén 
pensionados y cuenten 
con más de 65 años de 
edad que recuperen esos 
recursos depositados en esas 
instituciones para evitar 
que sean trasladados a un 
fideicomiso federal para 
pensiones del Bienestar. 

Cabe mencionar que, 
en el caso de esta región 
del Estado, son más de 80 
lo jubilados que resulta 
afectados, pero podrían ser 
más, por ello se sumaron a 
esta manifestación que se 
realizó simultáneamente 
en 25 ciudades del país a 
convocatoria de 36 comités 
de la Unión Nacional de 
Comités IMSS (UNCIMSS).
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ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Habitantes y 
a u t o r i d a d e s 
auxiliares de la 

comunidad Paso de Pital 
solicitan el apoyo para 
frenar la destrucción 
del camino y exceso de 
velocidad que transitan 
camiones y pipas de 
compañías como Pitsa 
y Titsa que le trabajan 
a PEMEX, quienes a la 
vez ponen en riesgo a los 
alumnos de varias escuelas.

La empresa instaló 
una plataforma a la altura 
del ejido el Palmar, sin 
embargo de manera forzosa 
tienen que transitar por 
la comunidad de Paso de 
Pital, lugar donde manejan 
como diablos a pesar de la 
presencia de un banderero 
de nombre Fernando 
García Luna que lo puso 
la trituradora Santa clara 
para cuidar la integridad 
física de los alumnos y de 
los vecinos.

De forma permanente 
a los choferes de estas 
unidades pesadas se les ha 
indicado que moderen su 
velocidad, sin embargo, 
ante el reclamo mas 
aceleran, poniendo en 
riesgo a los alumnos y 
padres de familia durante 
la entrada y salida de 
los planteles educativos 
que se ubican cerca de la 
carretera.

“En Paso de Pital hemos 
tenido varias situaciones, 

Reactiva actos cívicos 
Leobardo Gómez 

En riesgo alumnos 
de varias escuelas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con la participación del 
alumnado, personal 
directivo y docente de 

la escuela primaria Rodolfo 
Rendón Rendón, el actual 
gobierno reactiva nuevamente 
los actos cívicos, como parte 
del interés en la difundir la 
cultura cívica en la niñez.

Ante el presídium 
compuesto por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
la titular y la subdirectora 
del DIF, Patricia Ortiz de 
Gómez y Yunis Gómez Ortiz 
y de los ediles, en el auditorio 
municipal Benito Juárez, 
el director de este plantel, 
Genaro Rufino Sarmiento, 
agradeció el exhorto de las 
autoridades y con ello poder 
asistir a este acto cívico.

Primaria Adolfo Rendón acude al llamado de autoridades municipales

Habitantes solicitan la intervención de las autoridades 
también por el deterioro del camino

Tras agradecer el exhorto 
a las autoridades y padres de 
familia, destacó que, con su 
asistencia a este acto, habían 
cumplido con un deber 
cívico; “estamos agradecidos 
porque siempre han tomado 
en cuenta a esta pequeña 
institución, pequeña, pero 
con un gran corazón”,  
indicó.

En la reactivación de este 
acto cívico, Gómez González, 
manifestó su profundo 
agradecimiento a todos los 
presentes por la asistencia, 
en especial al director de 
este plantel, Genaro Rufino 
Sarmiento, por la respuesta 
a su llamado por parte de 
las áreas de educación, 
culminando con la entrega 
de un reconocimiento por 
cumplir con la asistencia a 
este acto cívico.

“Esta mañana portaron 
con orgullo nuestra bandera 

en el acto cívico ya realizado, 
a su personal docente, 

administrativo y alumnos 
que lo acompañan, muchas 

gracias por estar aquí, en este 
importante acto”, concluyó.

principalmente cuando 
entró la maquinaria 
pesada, tales como tráiler 
tractocamiones con 
planas enormes, los cuales, 
aunado a las pipas, sin duda 
son de gran riesgo para la 
población”, aseguran. 

Finalmente, señalaron 
que hasta el momento 

no se ha querido realizar 
movimientos, debido al 
respeto del trabajo que 
realizan en la plataforma 
ubicada en el Palmar, 
aunque si el problema 
persiste y la autoridad 
del ramo no interviene, 
tendrán que tomar 
medidas drásticas.
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La actual administración municipal seguirá trabajando para su arraigo 

De acuerdo a Protección Civil el mal tiempo continuará 
hasta el miércoles

a

Fortalecida la cultura de 
Tihuatlán y Coatzintla 

Tihuatecos sacaron 
suéter y paraguas  

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz

El alcalde Leobardo 
Gómez González destacó 
que en su administración 

se continuará trabajando para 
el desarrollo y arraigo de la 
cultura, la cual se mantiene 
fortalecida con el municipio 
de Coatzintla a través de la 
comparsa de judíos y otras 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Ante la entrada del frente 
frío 47, tihuatecos 
sacaron el suéter y 

paraguas debido a la baja 
temperatura y la lluvia aislada 
que continuará hasta el 
miércoles de esta semana, la 
cual no es de consideración, 
pero sí de beneficio para el 
campo.

El director de Protección 
Civil Ismael Callejas Guzmán 
dijo que este fenómeno 
climatológico entró la tarde 
del domingo con viento y 
lluvia, este lunes persiste el 
mismo clima, de ahí el exhorto 
a la población de cuidarse ante 
la inclemencia del tiempo.

Recordó que todavía 
continuarán los frentes fríos, 
ya que de más de 50 previstos 
en el periodo 2023-2024, a 
la fecha se registra el 47, por 
ello el trabajo preventivo 
permanente, en cabecera 
municipal, zona conurbada 
y las 84 comunidades, esto 
mediante la constante 

acciones.
Refirió, la presencia 

nuevamente de la carrera y 
comparsa de los judíos fue un 
éxito al igual que el 26 de marzo 
del 2023, este año a pesar de la 
torrencial lluvia, las familias 
de Tihuatlán admiraron la 
procesión y posteriormente 
en el parque Benito Juárez el 
tradicional rameo.

A pregunta de los 

reporteros, si habrá comparsa 
de judíos el próximo 2025, 
Gómez González preciso, 
así como la danza de la vaca, 
la fiesta patronal de San 
Francisco de Asís, el carnaval, 
entre otros eventos culturales, 

sin duda que se habrá de 
realizar, ya que es un evento 
arraigado para los tihuatecos.

“De antemano agradezco al 
alcalde de Coatzintla, el gran 
apoyo y las facilidades para el 
traslado y organización de esta 

comparsa que también ya es 
parte del municipio, la cual se 
desarrolla previo o después de 
la semana santa”, mencionó.

Finalmente comentó, en 
cultura y tradición, Tihuatlán 
es fuerte y digno, gracias 

al apoyo de su comuna, de 
las diversas direcciones del 
Ayuntamiento como cultura, 
turismo, entre otras, al igual 
que la población, misma 
que contribuye en estos 
importantes eventos.

coordinación con los agentes y 
subagentes municipales.

Comentó, en Protección 
Civil se mantienen en 
movimiento preventivo 
tanto por los fenómenos 
climatológicos como en 
contingencias con las 
instalaciones de Pemex, 
incendios, recuperación de 
abejas, entre otras acciones.

Agregó, por lo pronto 
siguen la trayectoria del frente 
frio 47, el cual al momento no 
ha causado afectaciones en 
ninguna zona del municipio, 
lo que si el gran beneficio para 
los cultivos y la ganadería, 
quienes necesitaban una 
poca de agua antes las altas 
temperaturas de los días 
pasados.
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Nahle, 
trending topic

¿México es Sodoma 
y Gomorra?

OMAR ZÚÑIGA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA  

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 23.04.2024

De primera mano

Alma grande

Este domingo 21 de 
abril del año de Dios y 
María Santísima 2024, 

se registró un hashtag que ha 
venido in crescendo; “Nahle” 
es la palabrita que se mantenía 
hasta anoche como trending 
topic en nuestro país.

A través de sus redes 
sociales, la candidata de 
Morena a la gubernatura de 
Veracruz Rocío Nahle, (a ella 
se refiere el trending topic) 
subió lo siguiente “Por lo que 
veo la oposición está muy 
desesperada, porque a pesar 
de su guerra sucia, mentiras 
e íntegras (sic), nosotros 
en #Veracruz seguimos 
creciendo en las preferencias”.

“No tengo cuentas en el 
extranjero, ni gasolineras, ni 
nada”.

“¡Quienes si tienen todo 
eso, son justamente ellos!”

Texto acompañado de las 
imágenes de una encuesta 
de Arias Consultores en 
la que le da una ventaja 

Los jueces son juzgados, los 
legisladores desaforados, 
los policías presos, los 

presidentes insultados, las 
leyes violentadas, la dignidad 
maltratada, las elecciones 
se vuelven guerra sucia, las 
Senadoras golpistas, Diputados 
faltistas, los derechos 
pisoteados, la autoridad 
agredida, la fe cuestionada.

Esto dejó de ser un caos 
para convertirse en Sodoma y 
Gomorra. México ha rebasado 
los límites y no se ha dado 
cuenta. No faltan infractores 
en nombre de la libertad, es el 
libertinaje el que impera. La ley 
del más fuerte como en la selva. 
El que repite más veces una 
mentira se vuelve periodista 
y el que dice la verdad es 
marginado y hasta castigado.

La limpieza, la 
transparencia, la honestidad 
han quedado en el camino por 
la competencia por el poder, tal 
y como lo muestra La Biblia, en 
el Génesis.

Así como en aquella triste 
historia, donde los excesos 
se convirtieron en cosa de 
todos los días, en México la 
Constitución es violada todos 
los días en todos los rincones 
del país, incluso la vejación 
proviene de quienes deben 
defenderla. Los políticos y otros 
gremios se prostituyen.

Vivimos una política de 
simulación donde los amigos 
se traicionan, los enemigos 
acuerdan colocar trampas a los 
amigos, las parejas engañan, 
la agresión es cotidiana, la 
violencia impera. La sangre 
corre. Todos los delitos habidos 
y por haber, pero no hay 
detenidos porque todos son 
sospechosos. En política no hay 
amigos ni enemigos reales.

Los árbitros electorales 
están vendidos, los tribunales 
alquilados, las cortes 
vilipendiadas, los Ministros 
denostados, los Magistrados 
en el limbo. Quienes deben 
imponer el orden, son los que 
propician el caos. Sólo falta 
que se abran las puertas de las 
cárceles.

En México dejaron de ser 
intocables los símbolos más 
sagrados, ahora un Diputado 
rompe impunemente la 
Constitución frente a sus 
colegas en tribuna, una 
candidata coloca la bandera 
nacional al revés, una mujer le 
da de cachetadas a los soldados, 
el Presidente es señalado, 
acusado, insultado.

Anteriormente había tres 
elementos históricamente 
intocables en todo el país, 
la Virgen de Guadalupe, el 

Los mensajes palaciegos
Bajan a Michelle, la Juanita del PT

Presidente de la República 
y el Ejército. Ahora sólo 
queda inmune la Virgen de 
Guadalupe, a quien algunas 
religiones comienzan a 
cuestionar su existencia.

No hay poder humano que 
pueda poner orden en México. 
La misión de informar la 
verdad se convirtió en un 
juego partidista y la verdad se 
extravió a grado tal que cada 
quien tiene su propia verdad, 
a la cual se aferran como si 
fuera un dogma de fe sin saber 
siquiera que es una mentira o 
un hecho consumado.

La necedad es cosa de todos 
los días. Cada quien tiene 
una realidad y la comparte 
según sus intereses, no hay 
referencias de la realidad solo 
preferencias individuales que 
sacrifican lo comunitario.

Estas elecciones en las 
cuales se pelean 20,708 cargos 
de elección popular han sido 
las más violentas no sólo por 
la muerte de candidatos y 
militantes de los partidos en 
la competencia sino por la 
guerra sucia que le caracteriza 
desde ahora y apenas va a la 
mitad las campañas. En el 
país hay muertes violentas en 
prácticamente todo el territorio 
nacional y la violencia contra 
comunicadores, reporteros, 
defensores de derechos 
humanos, crece cada día.

Por si fuera poco, en este 
escenario los Senadores 
panistas en una falta total de 
respeto a la Marina, Armada 
de México, dejaron esperando 

al secretario Rafael Ojeda 
Durán, en los pasillos de esa 
Cámara, porque no quisieron 
formar quórum en protesta 
por los temas que se tratarían. 
Se entregaría al secretario la 
Medalla de Honor a la Marina, 
en una falta total de respeto a 
nuestras fuerzas armadas.

En noviembre de 2023, 
en Chiapas ciudadanos 
secuestraron a un grupo de 
militares, con lo que se les tiene 
bajo control, porque tienen 
ahora la consigna de no golpear 
ni maltratar civiles, pero éstos 
no entienden que no debe 
maltratar soldados.

Esta apocalíptica situación 
ha creado una imagen de 
invalidez para las elecciones, lo 
cual no descarta que mucho de 
lo que sucede puede decirse que 
es provocado, planeado y con 
intenciones de desbarrancar 
la democracia de México. En 
cuanto a las elecciones, las 
preferencias de la población 
fueron señaladas, en algunos 
casos con precisión, desde hace 
muchos meses. Se les colocaba 
las intenciones e inclinaciones 
electorales por partidos, sin 
candidatos, y la gente mostró 
su voluntad, por lo menos en 
las elecciones fundamentales, 
del próximo periodo electoral.

Tal vez sea este factor el que 
intenta desestabilizarse para no 
mostrar un triunfo tan claro, 
que mostraría una oposición 
vulnerable casi inexistente, 
y en algunos casos, con 
partidos que desaparecerán 
muy probablemente en las 

realmente increíble de 
algo así como 40 por ciento 
en números cerrados (que 
además festinaron los corifeos 
amanuenses de la señora 
zacatecana).

El jueves pasado, el 
empresario sanrafaelense 
Arturo Castagné Couturier 
presentó una denuncia 
ante la Fiscalía General 
de la República en contra 
precisamente de Nahle y su 
esposo José Luis Peña Peña, por 
los delitos de enriquecimiento 
inexplicable y operaciones 
con recursos de procedencia 
ilícita.

Pues bien, hasta aquí el 
contexto…

Resulta que el trendic 
topic “Nahle” no se debió a la 
medición de Arias, que dicho 
sea de paso, fue publicada 
desde el viernes pasado, con 
una escasísima interacción, de 
acuerdo a las redes sociales de 
la misma casa encuestadora, 
que hasta la noche de este 
domingo, tenía apenas cinco 
“likes”.

El caso es que fue retomada 
hasta ayer, porque ayer mismo, 
varios reporteros nacionales, 
Lourdes Mendoza y Carlos 
Loret entre ellos, publicaron 
cuentas a nombre de la pareja 
Nahle-Peña en un paraíso 
fiscal, por algo así como cinco 
millones de dólares.

Lo único que la candidata 
atina a decir en su tuit, es 
que “no es cierto”, pero desde 
que ha sido señalada, no ha 
presentado ni un solo dato 
de prueba que refute los 
elementos probatorios que 
sí han publicado quienes 
la señalan de conductas 
probablemente constitutivas 
de delito.

Por otro lado, la encuesta 
que da ese margen de ventaja 
a doña Chío seguramente 
tendrá problemas legales, 
pues las casas encuestadoras 
ya no pueden publicar esa 
clase de mentiras sin que haya 
consecuencias.

Seguramente ni los 

mismos de Arias se creyeron 
eso que publicaron, pero ese 
es otro cantar…

Otro elemento interesante, 
mucho, muchísimo de hecho, 
es que esos mismos corifeos 
que están festinando la 
supuesta encuesta, dijeron 
que a Castagné lo dejaron solo 
quienes aseguraron que lo 
acompañarían cuando fue a 
presentar su denuncia.

Esa soledad fue retomada 
por los principales diarios del 
país, los que se editan en la 
Ciudad de México, llamados 
nacionales, y por supuesto los 
de acá, los de la patria chica.

Sin embargo, el dato 
revelador, es que La Jornada, 
periódico ideológicamente 
casado con la Cuarta 
Transformación y ligado con 
López Obrador por supuesto, 
que además tiene un enorme 
contrato de publicidad con 
el gobierno federal, que 
tiene entre sus accionistas 
al monero Rafael Barajas 
El Fisgón, ideólogo de la 4T,  
y de donde salió el vocero 
presidencial Jesús Ramírez 
Cuevas, ese periódico, 
publicó en su influyente 
contraportada en su edición 
del viernes, la información 
sobre la denuncia contra la  
zacatecana Rocío Nahle.

Ya el presidente López 
Obrador ha mandado 

mensajes sobre la 
desaprobación contra Nahle, 
pero esta publicación, supera 
esos mensajes…

Mientras tanto, la soberbia, 
que siempre ha sido mala 
consejera, sigue susurrando al 
oído en la campaña de Morena 
al gobierno de Veracruz.

*****
Pues nada, que ahora 

a Michelle Servín, ya le 
conocen como la Juanita del 
PT, pues fue obligada a bajarse 
(renunció oficialmente) de 
la lista de diputados locales 
por la vía plurinominal, 
en la que iba en la segunda 
posición, para cederle el paso 
a Elízabeth Morales, quien no 
había conseguido nada para 
colarse en alguna posición.

Aunque se ve complicado 
que el PT pueda tener dos 
diputaciones, hay gente que 
recuerda a Morales García y 
tiene sus veladoras encendidas 
para que pueda asumir una 
curul en el Congreso local, 
pues de esa manera podrán 
cobrar laudos que le ganaron 
a la exalcaldesa priista, que 
como Benito Juárez dice “debo 
no niego…”, pero con una 
nómina pública a su nombre, 
nomás no habrá chicanada 
para evadir a sus acreedores.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

elecciones del 2 de junio.
Hay desesperación y la 

convulsión social se vuelca 
sobre la violencia y el caos 
como si se repitiera aquella 

sentencia bíblica donde las 
ciudades de Sodoma y Gomorra 
terminaron en llamas.

No es que haya sentencias 
en las similitudes sociales 
sino causas que provocan un 
caos mayor que anuncian 
apocalipsis pero también 
exigen imponer el orden. La 
historia no se repite porque la 
memoria de los seres humanos, 
lo impide y es en esa base, que 
impulsa el tiempo, que la 
especie evoluciona.

Tampoco podemos decir 
que todo tiempo pasado fue 
mejor, simplemente hay que 

transformar el presente.
PEGA Y CORRE.- Los 

debates se han convertido 
en una suma de agresiones, 
de mentiras contra el 
contrincante, donde el 
aludido debe decir que no 
es cierto, aunque sea verdad. 
Pero la esencia radica en las 
acusaciones y las propuestas 
dejan de ser la esencia del 
debate. Esta es la nueva manera 
de ver un chisme convertido 
en rumor, especulación y luego 
en denuncia penal. …

Esta es opinión personal 
del columnista
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Protestan en Veracruz 
pensionados de AFORE

Lamenta Beatriz Paredes 
falta de agua en Xalapa 

La senadora priistas, Beatriz Paredes Rangel lamentó la escasez de agua que se parece en Xalapa. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La senadora priistas, 
Beatriz Paredes Rangel 
lamentó la escasez 

de agua que se parece en 
Xalapa. 

Durante una reunión 
con empresarios este lunes, 
Paredes Rangel escuchó 
al presidente de la CMIC, 
Rafael Fernández de Lara, 
quien refirió la grave falta 
de agua en Xalapa.

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

Pensionados de AFORE 
se manifestaron la 
mañana de este lunes 

en la Plaza Sol del municipio 
de Boca del Río, pues se 
encuentran en contra de 
la iniciativa para crear el 
Fondo de Pensiones para el 
Bienestar que propuso el 
presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, y se discute 
en el Congreso de la Unión.

Los denunciantes 
son integrantes de 
Organizaciones que 
conforman el Frente 
Nacional Pro recuperación 
de Ahorros Depositados 
en las Afores del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
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1º
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5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 19 20 21 26
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PACHUCA F
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MONACO
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 22 de abril de 2024

SORTEO NO. 10501

23,808 $700,066.66

11,469 $4’593,562.48

$3’532,300.50

SORTEO NO. 10502

42,837 $1’193,984.80

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2225
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SORTEO NO. 32259

SORTEO NO. 32258

SORTEO NO. 32260

SORTEO NO. 32261

SORTEO NO. 32262

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

6,716
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TOTAL A REPARTIR
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SÍ

33,025 $8’948,130.51
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MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

2,417
GANADORES

$288,309.33
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

"Todos los días hay 
problemas de agua en el 
país y nos está alcanzando la 
catástrofe” expuso. 

 La legisladora priista 
expuso que conociendo 
Xalapa como la conoce no 
se puede entender cómo es 
que se tienen todos estos 
problemas cuando por 
Veracruz escurre el 40 por 
ciento del agua dulce del 
país. 

“En materia de agua creo 
que nos hemos ganado como 

nación el terrible adjetivo de 
ser unos ecocidas de agua. 
No ha habido país que haya 
hecho más mal las cosas 
en relación al agua, que 
México”, lamentó.

Mientras que en el caso 
de los grandes ríos del 
sureste mexicano no hay 
grandes obras de control 
de ríos, además de que se 
pierden miles de litros de 
agua que se van al mar, por 
lo que hay escasez de agua en 
las ciudades.

los cuales señalan, aún sin 
estas modificaciones a la ley 
ya existe rezago en el pago de 
sus afores del IMSS, situación 
que se ha presentado en la 
actual administración, por 
ello, les preocupa que ahora 
se pretenda expropiar los 
ahorros de cuentas inactivas 
para fondear este fondeo de 
jubilaciones del bienestar.

“No vemos equitativo es 
que quieren ayudar a otro 
sector y a los que ahorramos 
nuestro dinero que están 
en las afores no nos han 
querido regresar. Estamos 
en esta lucha desde el 2015 
que no nos han querido dar 
resultados”, dijo Alejandro 
Ramírez, coordinador de 
Jubilados del Seguro Social.

Afirman que en el puerto 

de Veracruz son alrededor 
de 3 mil jubilados que tienen 
rezago en el pago de sus 
ahorros y a nivel nacional 
suman 120 mil.

Durante la protesta 
hicieron el llamado a 
trabajadores que hayan 
cotizado en el IMSS e 
INFONAVIT que no 
estén pensionados o que 
tengan más de 65 años, a 
que retiren sus ahorros de 
estas inserciones porque 
-afirman- corren el riesgo 
de que su dinero se use para 
el Fondo de Pensión para el 
Bienestar.

Esta protesta se replicó 
en 25 ciudades del país en 
donde los jubilados del 
IMSS tienen pendientes con 
el pago de sus ahorros.
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Ha atraído más de 5 mil mdp de inversión para obras y acciones en la entidad.

Pepe Yunes, gestor 
histórico de Veracruz

Dan artesanos respaldo a Xóchith 
López piden apoyos a la producción

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Hombre de palabra, 
interlocutor nato, con 
visión alta y clara de 

estadista, hombre de territorio 
y de escritorio, Pepe Yunes ha 
sido ejemplo de cómo se hace 
la buena política. Durante 
décadas, en todos los cargos 
que ha ocupado, ha dejado 
constancia de ser un gran 
gestor de recursos para todos 
los municipios de Veracruz, 
sin distingos partidarios.

El oriundo de Perote 
vuelve a ciudades, pueblos 
y comunidades, donde 
mira a los ojos y llama a los 
pobladores por su nombre 
porque les ha cumplido y ellos 
lo reconocen; le acompaña un 
legado de servicio, de amistad 
con quienes ha recorrido 
muchas veces el estado y 
compartido la apasionante 
tarea de mejorar la vida de la 
gente, de su gente.

En la costa o en la sierra, 
son innumerables los 
testimonios de quienes han 
comprobado su conocimiento 
puntual de cada problema que 
vive la población por regiones 
y de cómo ha ayudado a 
resolverlos. A lo largo de casi 
cuatro décadas de estudio, 
trabajo y dedicación, Pepe 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

La conozco desde hace 
años, es como yo y sí 
la voy a apoyar", dijo 

Alicia Santes, durante el 
evento en el que artesanos 
de la zona arqueológica  
El Tajín, brindaron todo su 

Yunes se ha ganado el respeto 
y reconocimiento de propios y 
extraños.

Con su gran capacidad de 
gestión, ha atraído más de 5 
mil millones de pesos (mdp) 
de inversión para obras y 
acciones en Veracruz, entre 
las que se cuentan beneficios 
para miles de productores del 
campo. Ha obtenido 900 mdp 
para el sector cañero, 400 mdp 
para el cafetalero, 50 mdp para 
el citrícola, 42 mdp para el 
piñero, 177 para otros cultivos 
y 15 para los ganaderos.

El Veracruzano de 
Verdad nació en Perote, 
el 25 de septiembre de 
1969. Es licenciado en 
Administración y maestro 
en Políticas Públicas, ambos 
grados por el Instituto 
Tecnológico Autónomo de 
México (ITAM), y estudió la 
maestría en Administración 
Pública en la Universidad de 
Columbia de Nueva York.

Desde muy joven entendió 
y asumió su vocación política 
como el vehículo para 
mejorar la vida de las personas 

y se ha distinguido por su 
apertura al diálogo, más allá 
de las diferencias políticas, 
en la búsqueda de soluciones. 
Éstas y otras cualidades le 
han merecido la confianza de 
millones que le han otorgado 
su voto.

Pepe Yunes se ha forjado 
en las urnas al participar en 
nueve procesos electorales. A 
base de trabajo y estudio, se 
fue abriendo paso en su tierra 
natal, de donde fue presidente 
municipal de 1998 a 2000.

Gracias a este 

reconocimiento, fue también 
diputado local por el Distrito 
X a la LX Legislatura, en la 
que presidió la Comisión 
Permanente de Hacienda 
Municipal, de 2004 a 2007; 
diputado federal, de 2009 
a 2012, por el distrito IX 
de Veracruz, en la LXI 
Legislatura fue presidente de 
la Comisión de Desarrollo 
Social.

De 2012 a 2018, fue 
senador de la República por 
Veracruz, en la LXII y LXIII 
Legislatura del Congreso de 
la Unión fue presidente de 
la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público. En 2021, 
volvió a recibir el voto de 
las y los veracruzanos que lo 

eligieron por tercera ocasión 
como diputado federal por 
el distrito IX de Veracruz; 
en la LXV Legislatura fue 
secretario de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público.

El enorme potencial 
de Veracruz necesita un 
Gobernador de Verdad. 
Conciliador, constructor, con 
visión de futuro y a la vez con 
enorme arraigo a sus orígenes, 
respetuoso y conocedor de 
las leyes, de las finanzas, 
de los problemas, de las 
soluciones, de cómo y con qué 
llevar adelante a un estado 
que tiene todo para volver 
a ser protagonista nacional. 
Pepe Yunes es de Veracruz y 
Veracruz está con Pepe Yunes.

respaldo a Xóchith López 
Castillo, candidata de 
Movimiento Ciudadano a 
diputada federal por el sexto 
distrito electoral.

"Vamos a bajar  
proyectos para que haya 
apoyos para la producción 
de los artesanos, voy a 
tocar puertas, sí se puede, 

soy igual que ustedes, 
artesana, comerciante y se 
lo que significa trabajar", dijo 
Xóchith López, durante la 
reunión.

Petra Fernández y 
Alberto Jiménez, presidenta 
y secretario de la Unión 
de Artesanos Juego de 
Pelota AC, le dieron la 
bienvenida y le ofrecieron 
el apoyo de este grupo con 
el que Xóchith, se identifica 
plenamente porque también 
se dedica a la elaboración 
y comercialización de 
artesanías.

Le solicitaron que 
gestione apoyos económicos 
y capacitación para que 
mejoren sus habilidades, 
así como también sus 
conocimientos, lo que 
impacte positivamente en la 
economía de los artesanos 
del Totonacapan.
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Sección B

Realizarán la Feria 
del Niño en Tuxpan

Anuncian cabalgata en La Antigua 
con más de 3 mil asistentes

Américo Zúñiga hace su propio debate 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Jorge Cobos Ruiz, 
presidente de la 
Asociación de 

Jinetes del Estado de 
Veracruz, anunció una 
Magna Cabalgata para 
celebrar los 505 años de 
la llegada del caballo a 
México; esta se realizará 
el próximo sábado 27 de 
abril en el municipio de 
La Antigua.

El punto de reunión 
será a partir de las 11 
de la mañana en el la 
localidad de Cabezas 
en el municipio de 
Puente Nacional, 
posteriormente, a la 1 
de la tarde iniciará el 
recorrido de más de 26 
kilómetros y con una 
duración estimada de 
3 horas y media, con 
rumbo al municipio de 
La Antigua.

En dicho evento se 

espera la participación 
de jinetes de Puebla, 
Tabasco, Chiapas, 
Yucatán, Tlaxcala, 
Estado de México, 
Hidalgo, entre otros.

"Vale la pena 
también referir que es 
una cabalgata de bajo 
riesgo, sin embargo, 
muy interesante porque 
hay de todo un poco,  
estamos cruzando 
brechas, veredas, 
caminos rurales, 
poblados, monumentos 
históricos, playas, sobre 
todo la emblemática 
playa de Chalchihuecan, 
en la que hoy podemos 
referir que fue un 22 
de abril de 1519, un día 
como hoy en la que 
arribaron estos primeros 
16 ejemplares, que 
ingresaron por nuestro 
país y se extendieron a 
todo lo largo y ancho 
de nuestro continente", 
expresó.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Ante la negativa de Ana 
Miriam Ferráez y 
Erika Blix candidatas 

de Morena y Movimiento 
Ciudadano por la diputación 
federal por Xalapa para 

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz 

En el marco del Día 
del Niño, el próximo 
24 de abril se llevará 

a cabo la Feria del Niño en 
la Quinta La Esperanza, 
una celebración que busca 
brindar momentos de 
alegría y diversión para los 
más pequeños.

En este sentido, Gustavo 
Ahoyama, integrante del 
Consejo Cultural Turístico 
de la Huaxteca, informo 
que la feria se realizará en 
dos etapas: por la mañana, 
de 9:00 a 12:30 horas, se 
espera la asistencia de niños 
de preescolar; por la tarde, 
de 15:00 a 18:30 horas, será 
el turno de los niños de 
primaria. Se estima que 
asistirán alrededor de 500 
niños en cada etapa.

Invitó a la comunidad 
a sumarse a esta causa 
donando juguetes o dulces, 
los cuales serán repartidos 
entre los asistentes para 
hacer de este día una 
experiencia inolvidable.

Durante el evento, 
habrá música y payasos que 
llenarán de risas y alegría 
el ambiente. Además, se 
contará con una kermés 
donde se ofrecerán 
productos a precios muy 
accesibles.

Finalmente, el doctor 
Ahoyama, destacó que esta 
actividad no tiene fines 
políticos ni de lucro y esta 
organizada por el Consejo 
Cultural Turístico de la 
Huaxteca y de algunas 
empresas locales y lo único 
que se busca es simplemente 
regalar un día de diversión a 
los niños en su día.

debatir, el candidato de la 
coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz, Américo 
Zúñiga Martínez hizo su 
propio debate ciudadano 
en la plaza Lerdo de esta 
capital. 

Este lunes instaló una 
mesa ya sillas e invitó a la 

población a debatir. "Debate 
conmigo" decía el letrero 
hecho a mano que colocó 
para motivar a la población. 

De esta forma respondió  
a preguntas hechas 
por jóvenes en temas  
ambientales. Américo 
Zúñiga abundó sobre 
el abasto de agua y la 
importancia de cuidar los 
manantiales ubicados en la 
ciudad y en la localidad del 
Castillo, además de los ríos 
que suministran de líquido a 
la ciudad.

Dijo que Xalapa debe 
tener un nuevo reglamento 
del uso del agua y recursos.

"La prioridad debería ser 
el agua, el cuidado al medio 
ambiente, la política pública 
para adecuar muchos de 
los aspectos de gobierno a 
la Agenda 20/30 y eso no lo 
estamos haciendo". 

También abordó temas 
relacionados a la educación y 
económicos.
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Gabino González Buenrostro

Heriberto de la Cruz Chable.

Así es el silencio

Como las estrellas 

El silencio se escucha principalmente
en los andamios de la noche 
en la abigarrada soledad con sus mutismos.

Lo podemos encontrar
en la nostálgica mirada de los enamorados
En las aburridas pupilas de la espera
Para el silencio eterna es la lengua
No hay barrera que pueda detenerlo 
Barrunta en los oídos de cualquier
casa abandonada 
En el tumulto que guarda bajo la lengua
de la noche 
Deshilacha pensamientos 
    Ideas
     Sueños.
Así es el silencio…tan callado cuando se 
escucha. 

Tú y yo juntos somos como las estrellas,  
con nuestra luz iluminamos la noche, me 
hiciste ver la vida de un color diferente,  
unidos borramos el pasado y escribimos 

nuestro futuro y sin importar el tiempo o las 
duras circunstancias, seguiremos luchando  

y superando las adversidades de la vida. 
Toma mi mano he iremos por un nuevo 

camino, lleno de magia, alegría y amor. Eres 
la medicina que necesito para levantarme y 

seguir adelante, tus dulces y sinceras  
palabras de motivación despiertan el fuego 

en mi interior y las fuerzas que necesito para 
seguir luchando, no importa lo que pase yo 
estaré para ti y te amaré hasta el final de los 

tiempos. 
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REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz 

Cada lunes, el personal 
sindicalizado, de 
confianza y la policía 

municipal se reunieron en la 
explanada del parque central 
para rendir honores a la enseña 
tricolor que representa a los 
mexicanos.

En esta ocasión, 
el secretario del H. 
Ayuntamiento Constitucional, 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

El Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones, junto con 

el Sistema Municipal de 

Celebrarán el Día 
del Niño en Cazones 

Realizan acto cívico en Cazones 

Desarrollo Integral de la 
Familia, encabezado por 
Norma Aracely Uribe 
Castillo, está preparando un 
emocionante festejo para 
celebrar el Día del Niño el 
próximo 30 de abril.

El evento tendrá lugar 
en la explanada del Parque 
Central de la cabecera 
municipal, donde se 
llevará a cabo un divertido 
show de Payasos. Dos 
animadoras estarán a cargo 

del espectáculo, ofreciendo 
concursos y muchas 
sorpresas más para todos los 
asistentes.

Norma Aracely Uribe 
Castillo aseguró que, 
durante esta celebración 

dedicada a los niños, se 
entregarán obsequios 
para los más pequeños  
del hogar, haciéndoles 
sentir especiales y queridos.

Se hace una cordial 
invitación a todos los niños 

a disfrutar de una tarde  
llena de alegría en compañía 
de sus familiares. Será  
un día lleno de sorpresas  
y diversión en la  
explanada del Parque 
Central.

Amado Vicencio Cruz, en 
representación del alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
expresó que el gobierno 
municipal está llevando a cabo 
acciones y actividades para 
cumplir plenamente con el 
plan municipal de desarrollo 
2022-2025. Destacó la 
contribución de cada servidor 
público en la realización de las 
metas y objetivos del plan.

La participación de cada 
trabajador del gobierno 

municipal se vuelve esencial 
para lograr el cumplimiento 
del plan, lo que refuerza la 
importancia de los esfuerzos 
diarios para brindar un 
servicio de calidad cercano a 
la ciudadanía. Se agradece y 
reconoce el compromiso de 
los servidores públicos en su 
labor diaria, que contribuye 
al progreso y desarrollo de la 
comunidad, fortaleciendo así 
el vínculo entre el gobierno y la 
ciudadanía.
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Acusan a Trump 
de fraude electoral

Muere la primera beneficiaria 
de eutanasia en Perú

Reino Unido aprueba plan para expulsar migrantes a Ruanda
AGENCIAS 
Londres, Reino Unido 

El controvertido proyecto 
de ley del gobierno 
británico para expulsar 

migrantes regulares a Ruanda 
quedó aprobado el lunes casi a 
medianoche en el Parlamento 
después de un maratoniano 
pulso entre las dos cámaras 
legislativas.

El primer ministro Rishi 
Sunak y su partido conservador 
estaban presionando para 
la adopción de este texto 
que obligará a los jueces a 
considerar a la nación del este 
de África como un país seguro 
para los migrantes expulsados.

También otorgará a las 

AGENCIAS 
Lima 

La psicóloga peruana 
Ana Estrada, quien 
padecía una enfermedad 

incurable y fue autorizada en 
2022 por la Corte Suprema de 
Perú a recibir una eutanasia, 
murió, informó su abogada.

"El 21 de abril Ana Estrada 
ejerció su derecho fundamental 
a una muerte digna y accedió 
al procedimiento médico 
de eutanasia", dijo la letrada 
Josefina Miró Quesada en 
un comunicado. Añadió que 
Estrada, de 47 años, "murió 
en sus propios términos, 
conforme a su idea de dignidad 
y en pleno control de su 
autonomía".

"La lucha de Ana por su 
derecho a una muerte digna 
ha permitido visibilizar 
y sensibilizar a miles de 
peruanos y peruanas sobre la 
importancia de defender este 
derecho. Su lucha trascendió 
las fronteras de nuestro país 
y ha marcado un hito en la 
región", recordó la abogada.

En 2022 por primera 
vez en la historia de Perú 

AGENCIAS 
Nueva York, Estados Unidos

Donald Trump 
orquestó un 
"plan delictivo" 

para cometer un "fraude 
electoral" en 2016, aseguró 
la fiscalía en el primer juicio 
penal a un ex presidente 
estadunidense, quien aspira 
a volver a la Casa Blanca 
en las elecciones del 5 de 
noviembre.

El magnate republicano 
"orquestó un plan 
delictivo para influir en 
la elección presidencial 
de 2016", sostuvo el fiscal 
Matthew Colangelo en la 
presentación oral de la causa 
en el Tribunal Supremo de 
Manhattan.

"Fue fraude electoral, 
pura y simplemente", dijo 
a los 12 jurados (y seis 
suplentes), que al término 
de unas seis semanas 
de juicio tendrán que 
emitir un fallo unánime 
que sellará el futuro del 
político posiblemente más 
controvertido de la historia 
moderna del país.

El presidente 45 de 
Estados Unidos, de 77 años, 
está acusado de 34 delitos 
de fraude contable para 
encubrir el pago de 130 mil 

dólares a la ex actriz de cine 
porno Stormy Daniels con el 
fin de silenciar un supuesto 
encuentro sexual ocurrido 
una década antes, en la recta 
final de la campaña de 2016 
que le llevó sorpresivamente 
a la presidencia.

Si es declarado 
culpable, Trump podría ser 
condenado hasta cuatro 
años de cárcel e incluso ser 
despojado de su derecho a 
voto. Si ganara la elección 
de noviembre contra el 
aspirante demócrata, el 
actual presidente Joe Biden, 
podría convertirse también 
en el primer mandatario que 
gobierna desde una cárcel.

"Va a ser el juicio 
más extraordinario 
probablemente de la 
historia del país. Lo que está 
en juego es casi infinito en 
términos de lo que podrían 
ser las consecuencias" para 
el magnate, declaró a la AFP 
el antiguo fiscal y actual 
profesor de derecho de la 
Universidad Pace de Nueva 
York, Bennett Gershman.

 ¿Qué sabía Trump? 
Para el abogado de la 

defensa Todd Blanche, "no 
hay nada malo en intentar 
influir en unas elecciones. 
Se llama democracia".

Tras decirle directamente 

a los miembros del jurado 
que Trump "es una persona 
como usted y como yo", el 
"presidente" está "revestido 
de inocencia".

La fiscalía, dijo, "nunca 
debería haber realizado este 
juicio" y arremetió contra 
la credibilidad de los que le 
acusan, en particular su ex 
abogado personal Michael 
Cohen.

El ex abogado ya se 
declaró culpable en 2018, 
cuando se investigaba la 
posible interferencia de 
Rusia en la elección que 
ganó Trump, de violación 
de financiación de campaña 
entre otros cargos, alegando 
que obraba bajo la dirección 
del magnate "con el propósito 
principal de influir" en las 
elecciones presidenciales. 
Fue condenado a tres años 
de cárcel y perdió su licencia 
de abogado.

En la causa, la Fiscalía 
también incluye otros 
acuerdos similares al de 
Daniels para tapar otros 
potenciales escándalos 
como el de una antigua 
modelo de la revista Playboy 
y un conserje que contó que 
Trump había tenido un hijo 
fuera del matrimonio.

Declaración de Trump 
contra Cohen:

"Testigos perjudiciales" 
"Este caso es sobre el 

imperio de la ley y si Donald 
Trump lo violó", dijo la 
semana pasada durante la 
selección del jurado uno de 
los fiscales, Joshua Steinglass.

Su jefe, el fiscal del 
Tribunal Supremo de 
Manhattan, Alvin Bragg, 
que heredó el caso de su 
predecesor y después de 
muchas dudas acusó al 
magnate, se trata de un caso 
de interferencia electoral.

Para sostener esta teoría, 

además de Cohen, los  
fiscales llamarán a declarar  
a otros antiguos 
colaboradores de Trump, y 
ahora enemigos.

El primero en subir al 
estrado será David Pecker, 
entonces presidente de la 
empresa editora del Tabloide 
National Enquirer, que 
compró para enterrarlas, 
las historias susceptibles de 
afectar al magnate durante 
su campaña electoral.

"Cada día vamos 
a escuchar a testigos 

perjudiciales para Donald 
Trump", pronosticó 
Gershman.

El multimillonario 
republicano se lamenta de 
que mientras su rival hace 
campaña, él debe acudir 
cada día a la vetusta sala 
del tribunal de Manhattan, 
aunque ha encontrado en los 
micrófonos de los centenares 
de medios que siguen el 
caso un fenomenal altavoz 
desde se declara víctima de 
una "caza de brujas" y tilda al 
juicio un "engaño".

la Corte Suprema autorizó 
la eutanasia de Estrada. La 
decisión confirmó una orden 
de primera instancia que 
permitió que, de acuerdo con 
un protocolo, un médico de la 
seguridad social le quite la vida 
cuando ella lo deseara y que 
por ello no sea castigado.

En aquella fecha Estrada 
escribió en su cuenta de Twitter 
que había triunfado la justicia. 
"Ha ganado la vida y el derecho 
a la autonomía y libertad", dijo.

El derecho a una muerte 
digna otorgado a Estrada fue 

impulsado por una demanda 
de amparo realizada por la 
Defensoría del Pueblo en 
representación de la psicóloga. 
Pero la autorización no abrió la 
posibilidad de más eutanasias 
sino que solamente se aplica 
a Estrada, según el fallo  
judicial.

En 2022 Estrada participó 
en una sesión judicial desde 
su cama en la que explicó que 
valoraba la vida y no estaba 
pidiendo morir de inmediato, 
sino tomar el control de su 
voluntad, de su autonomía y de 

sus decisiones. 
Dijo que su proceso de 

deterioro no se podía cambiar 
pero sí el "epílogo" de su vida 
si la dejaban decidir. "Quiero 
la facultad de acceder al 
procedimiento de eutanasia 
cuando ya no pueda seguir 
sufriendo en vida y quiera 
despedirme de mis seres 
queridos en tranquilidad y en 
paz", indicó.

En aquella oportunidad 
Estrada relató al juez que desde 
hacía varios años era asistida 
por una enfermera y "postrada 
en una cama, conectada a 
un ventilador" para respirar 
a través de un orificio en la 
tráquea en un procedimiento 
cada vez más "difícil y agotador".

Estrada sufría una 
enfermedad incurable 
llamada polimiositis que 
había paralizado casi todos sus 
músculos. Pese a ello estudió y 
ejerció su profesión hasta que 
el deterioro la obligó a estar 
en cama al comprometer sus 
músculos respiratorios.

En su departamento 
ubicado en un barrio de 
clase media de Lima, Estrada 
escribió un blog titulado Ana 

por una muerte digna donde 
contaba las razones que la 
llevaron a tomar esa decisión.

En 2019, Estrada dijo en una 
entrevista con The Associated 
Press que le diagnosticaron 
polimiositis a los 14 años y a 
los 20 comenzó a usar una silla 
de ruedas porque se cansaba 
al caminar y había perdido 
fuerza en los músculos. Pese 
a eso se graduó de psicóloga 
en la Pontificia Universidad 
Católica de Perú.

Ana comenzó a trabajar 
como terapeuta, logró atender 
a varios pacientes, ahorró, 
se compró el departamento 
donde vivía y se independizó 
de sus padres. Tenía una pareja 
y criaba un gato.

Pero en 2015 todo cambió.
Se le debilitaron por 

completo los músculos e 
incluso los que sirven para 
respirar, una neumonía agravó 
su estado y pasó un año en 
cuidados intensivos. En el 
hospital aprendió que el peor 
momento era la hora del baño. 
Las enfermeras conversaban 
entre ellas, pero ninguna la 
miraba para saber si sentía 
dolor.

"Cuando estás 
hospitalizado, pierdes tu 
identidad, hay como una 
degradación del paciente", dijo.

Lidió con una depresión, 
pero cuando salió de esa 
dolencia le quedó claro que 
debía luchar para alcanzar una 
muerte digna y eso implicaba 
modificar el castigo para quien 
la ayude aquel día escogido 
para morir.

"Yo no soy la misma de 
antes", comentó en aquella 
entrevista tras una pausa 
porque se cansaba al hablar y 
necesitaba que una enfermera 
cambie una cánula de su 
tráquea. "No soy libre", indicó.

Existe otro caso, de fines 
de marzo de 2024, en que la 
justicia no autorizó la eutanasia 
pero sí la desconexión de un 
ventilador mecánico para 
"evitar mayor sufrimiento" a 
otra peruana de 66 años con 
esclerosis lateral amiotrófica, 
una enfermedad incurable y 
degenerativa.

La eutanasia en Perú no 
está permitida y se castiga 
con hasta tres años de cárcel a 
quien ayude a morir a otro que 
lo solicite.

autoridades encargadas de 
decidir sobre las solicitudes 
de asilo la potestad de ignorar 
secciones del derecho 
humanitario internacional 
y británico y esquivar una 
decisión del Tribunal Superior 
de Justicia que consideró ilegal 
el proyecto.

El plan, lanzado en mayo de 
2022 por el anterior gobierno 
de Boris Johnson, se enfrentó 
a una fuerte oposición en la 
Cámara de los Lores, un órgano 
consultivo que se encarga de 
examinar las leyes aprobadas 
en la Cámara de los Comunes.

Los miembros de la Cámara 
Alta criticaron el proyecto 
de ley como inadecuado y 
devolvieron numerosas veces 

el texto con enmiendas a la 
Cámara Baja.

Los lores solicitaron, por 
ejemplo, que un supervisor 
independiente determinara si 
Ruanda es realmente un país 
seguro o pidieron exenciones 
a la deportación para personas 
que trabajaron con el ejército 
británico en el extranjero, 
como los intérpretes afganos.

Pero los diputados de la 
Cámara de los Comunes, 
donde los conservadores 
disponen de mayoría, 
rechazaron cada una de las 
enmiendas y reenviaron el 
texto original a la otra cámara 
en un proceso conocido como 
"ping pong" parlamentario.

Finalmente, la Cámara de 

los Lores, cuyos miembros no 
son elegidos en comicios, cedió 
y poco antes de medianoche 
anunció que no iban a presentar 
más enmiendas, con lo que 
la ley será definitivamente 
aprobada una vez reciba el 
consentimiento real.

El gobierno de Sunak se 
encuentra bajo presión para 
reducir el número récord 
de solicitantes de asilo que 
cruzan el Canal de la Mancha 
en pequeñas embarcaciones 
desde el norte de Francia.

Horas antes de que el 
proyecto superara su último 
obstáculo parlamentario, el 
dirigente conservador había 
anunciado que su plan se iba a 
aplicar "pase lo que pase".

"Despegarán, pase lo 
que pase", dijo Sunak, que 
ha hecho de la lucha contra 
la inmigración irregular 
una de sus prioridades ante 
las elecciones legislativas 
británicas este año.

Los vuelos al país africano 
comenzarán en "diez o doce 
semanas", insistió en una rueda 
de prensa destinada a presentar 
los medios utilizados por el 
gobierno para organizar estas 
expulsiones.
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Proponen que se llame Viaducto de las Insurgentas o que lleve nombre de mujer

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La artista y feminista 
Wendy López dio a 
conocer que a través 

de la página de Facebook 
Xalapeñas Ilustres se 
convocará a proponer un 
nombre para el viaducto 
que cruza debajo del parque 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Veracruz cuenta con 
una policía estatal que 
se ha colocado como 

una de las 10 mejor pagadas 
del país, después de haber 
ocupado los últimos lugares 
durante mucho tiempo.

Recientemente el Estado 
autorizó un incremento 
salarial del 6.4 por ciento 
para las y los policías 
estatales, cuya percepción 
mensual alcanza los 16 mil 
923 pesos que significa un 
34.1 por ciento más que en 
2018, cuando el personal 
operativo ganaba 12 mil 159 
pesos.

En el marco del Día del 
Policía, la Secretaría de 
Seguridad Pública informó 
que los policías y sus familias 
pueden acceder a un crédito 
para vivienda y cuentan con 
un beneficio patrimonial.

En materia de seguridad, 
podemos decir con orgullo 
que Veracruz es hoy la 
séptima entidad más segura 
del país, pues se ha logrado 
reducir la incidencia de 
los principales delitos de 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz 

Con el propósito 
de fortalecer los 
semilleros deportivos 

y a los atletas de alto 
rendimiento, Claudia Tello 
Espinosa, candidata de la 
alianza Morena, Partido 
Verde, Partido del Trabajo y 
Fuerza por México al Senado 
de la República, aseguró que 
trabajarán para promover el 
deporte comunitario.

Mencionó que, de ganar 
las elecciones del próximo 
2 de junio, los senadores 
de Morena aprobarán el 
proyecto de la candidata 

Policías veracruzanos 
cuentan con mejor 

salario y viviendas: SSP

Feministas buscan que se 
renombre el viaducto de Xalapa 

Promoveremos el deporte comunitario 
en todo el país: Claudia Tello

alto impacto: en materia  
de secuestros la reducción  
ha sido de un 88.26 por 
ciento; en homicidios 
dolosos del 40.25 por 
ciento el robo de vehículos  
presenta un decremento 
del 36.16 por ciento, y los 

feminicidios disminuyeron 
un 31.63 por ciento. 

En cuanto a los 
elementos que han caído  
en el cumplimiento de su 
deber, sus familiares han 
tenido acceso a vivienda, 
pensión vitalicia, becas y 

prestaciones de ley, a través 
del Programa Acceso a 
la Vivienda para Policías 
del Estado de Veracruz,  
con el cual se dió un 
paso importante para 
el fortalecimiento y 
dignificación de los policías.

Juárez en el centro de la 
ciudad.

"Yo pugno porque se 
llame el Viaducto de las 
Insurgentas. Creo que 
Insurgentas es un nombre 
maravilloso porque es la 
lucha que hacemos todos los 
días" dijo.  

Será luego de la elección 
del 2 de junio, cuando pase 

todo el movimiento político 
cuando se proponga. 

Explicó que la intención 
es visibilizar ese espacio 
como un lugar de lucha de 
las mujeres, tomando en 
cuenta que es donde se han 
expuesto los nombres de 
sujetos señalados de cometer 
violencia contra las mujeres, 
así como los nombres de las 
víctimas. 

Este lunes fueron 
colocadas las placas con 
la biografía de la artista 
Gladys Villegas Morales y 
la socióloga Mirna Alicia 
Benítez Juárez en la entrada 
del Centro Recreativo 
Xalapeño, lugar donde 
el pasado 6 de diciembre 
fueron retiradas luego de 
una primera intervención. 

Wendy López explicó qué 
fue necesario solicitar por 
escrito permisos al Instituto 
Nacional de Antropología 
r Historia (INAH) debido a 
que es un edificio histórico.

presidencial morenista, 
Claudia Sheinbaum, para 
potencializar la práctica del 
deporte en todo el país.

La abanderada de Morena 
resaltó la importancia de este 
proyecto, pues contempla 
impulsar a los niños, niñas 
y jóvenes a desarrollar sus 
habilidades en distintas 
disciplinas y a su vez 
coadyuvar en su desarrollo.

Además, recordó 
que dicho programa fue 
implementado por la actual 
candidata a la presidencia 
de la república durante su 
administración en la Ciudad 
de México, la cual creó la 
iniciativa “Ponte Pila”, con 

más de mil 900 promotores 
deportivos. 

Gracias a lo anterior, se 
llevó a cabo la clase masiva de 
Box más grande del mundo 
en el zócalo de la CDMX, la 
cual tuvo una participación 
de más de 14 mil personas y 
con la que se rompió el primer 
Récord Mundial Guinness en 
2022 entre otros.

Tello Espinosa, subrayó 
la importancia de poner en 
movimiento a los niños y 
jóvenes de todo el país, pues la 
práctica de cualquier deporte 
los orienta a tener una vida 
más saludable y disciplinada 
alejándolos de situaciones que 
pudieran ponerlos en riesgo.



Nacional6 b

“Independientemente de lo que pase en Estados Unidos durante esta elección, vamos a tener buenas relaciones sí o sí”, 
señaló

Ante El Council Of The Americas (Coa)
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AGENCIAS   
Ciudad de México

Con 252 votos a favor, 
212 en contra y 4 
abstenciones, Morena 

en la Cámara de Diputados 
se impone y avaló en lo 
general la reforma por la 
que se crea el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar.

Dicha reforma 
contempla que a este fondo 
se destinen los ahorros de 
los trabajadores mayores de 
70 años que hayan cotizado 
en las Afores y no sean 
reclamados. Se habla de 40 
mil millones de pesos. 

De acuerdo con Morena y 
sus aliados estos recursos se 
destinarán para completar 
las pensiones de alrededor de 
45 millones de trabajadores 
en los próximos años.

Por su parte los 
legisladores de la oposición 
aseguran que se trata de un 
robo a los ahorros de los 
trabajadores y un saqueo 
al sistema de pensiones, 
además de que aseguraron 
que de quedar totalmente 
la reforma buscarían 
presentar una acción de 
inconstitucionalidad ante la 
Suprema Corte.

Antes de pasar a la 
discusión en lo particular 

Se consuma el robo 
a los trabajadores 
adultos mayores

Claudia Sheinbaum presenta su proyecto 
para el desarrollo de todo México 

AGENCIAS 
Oaxaca, Oaxaca  

Nosotros tenemos 
que cerrar la brecha 
salarial, la brecha 

ejecutiva, pero también la 
brecha del sueño”, fue parte 
del mensaje que la candidata 
de la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena, 
PT y PVEM) a la Presidencia 
de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo, destacó en 
un diálogo con integrantes 
del Council of the Americas 
(COA) donde expuso su 
Proyecto de Nación para 
garantizar el desarrollo de 
todas y todos.

Explicó que lograr 
cumplir los sueños de las 
mexicanas y los mexicanos 
se buscará generar mayores 
ingresos, con lo que a su vez se 
financiará nuevos programas 
sociales, esto a través de 
la implementación de un 
programa de simplificación 
de trámites y digitalización 
que permita incrementar 
la captación de impuestos, 
así como la modernización 
de las aduanas para obtener 
mayores recursos. 

“Nosotros creemos que si 
incorporamos tecnología en 
las aduanas tiene dos grandes 
virtudes: una, es disminuir 
los tiempos que son muy 
importantes del traslado de 
mercancías a Estados Unidos, 
tanto de la frontera norte 
como en los puertos; pero, 
además, la tecnificación de 
las aduanas nos va a permitir 
aumentar la recaudación”, 
detalló. 

de los 230 artículos 
reservados, los legisladores 
de la oposición acusaron 
un robo de los ahorros de 
los trabajadores y el atraco 
al sistema de pensiones, 
mientras el bloque 
oficialista defendió la 
reforma como un acto de 
“justicia social”.

“Que no te engañe el 
agandalle del gobierno. Han 

dicho, si no se aprueba esta 
reforma es que te opones 
una pensión equivalente 
a tu último sueldo (…). 
Eso es una mentira, esa 
es otra iniciativa que, por 
cierto, no quieren que 
pase”, remarcó el panista 
Santiago Torreblanca desde 
la tribuna, mientras sus 
correligionarios sostenían 
una pancarta con la frase 

“Morena, no toques las 
pensiones”.

En respuesta, el líder 
parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier, acusó a 
la oposición de mentir, 
engañar y confundir a los 
mexicanos.

De acuerdo con el 
dictamen, las Afores 
deberán traspasar al fondo 
de pensiones el dinero 

no reclamado por los 
trabajadores al cumplir 
70 años, en caso de cotizar 

al IMSS, y de 75 años, si 
sus aportaciones fueron al 
ISSSTE.

En política exterior, 
afirmó que es mucha la 
dependencia que existe 
entre la economía de México 
y la de Estados Unidos, 
por lo que ambos países 
deben mantener excelentes 
relaciones, para así asegurar 
el máximo desarrollo entre 
ambas naciones.

“ I ndepend ientemente 
de lo que pase en Estados  
Unidos durante esta 
elección hace que vayamos 
a tener buenas relaciones 
sí o sí, porque esto es muy 
importante”, precisó.

Durante su presentación, 
Claudia Sheinbaum expuso 
sus logros como Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de 
México, ya que a través 
de un Gobierno honesto, 
responsable y transparente 
generó ahorros por 100 
mil millones de pesos; se 
disminuyó 6.3 por ciento la 
deuda en términos reales, 
lo que permitió invertir en 
proyectos de alto impacto 
como el Cablebús, Trolebús 

Elevado, la Nueva Línea 1 
del Metro, rescate de áreas 
verdes, la construcción de los 
espacios comunitarios como 
los Puntos de Innovación, 
Libertad, Arte, Educación 
y Saberes (PILARES), entre 
otros proyectos.

 Por su parte, la presidenta 
del Council of the Americas 
(COA), Susana Segal, felicitó 
a Claudia Sheinbaum ya 
que aseguró que “su plan, 
sus ideas, sus sueños para su 
país son extraordinarios”, al 
mismo tiempo de considerar 
espectacular su Proyecto de 
Nación. 

“Yo creo que es un plan 
espectacular y lo que me 
impresiona mucho es que 
es para todo México, lo que 
dice usted de Prosperidad 
Compartida es verdad, 
porque está pensando en cada 
milla del país”, concluyó. 

El Council of the 
Americas (COA) fue fundado 
en 1965 y es una organización 
empresarial internacional, 
cuyas empresas agremiadas 

comparten un compromiso 
con el desarrollo económico 
y social en el hemisferio 
occidental, esto incluye 
a América del Norte, 
América Latina y el Caribe, 
conformada por 220 
empresas multinacionales y 
globales. 

En la reunión estuvieron 
presentes 120 directivos 
de empresas, entre ellos, 
de Tania Ortiz Mena, 
presidenta de Sempra 
Infraestructura; Ana López 
Mestre, directora general de 
Sustentabilidad y Relaciones 
Externas, Newmont 
México; Carlos García, 
director general de Valero 
México y SVP Operaciones 
Comerciales Latinoamérica; 
Felipe García Moreno, 
presidente y director general 
de México, J.P. Morgan; Gina 
Diez Barroso, presidenta y 
directora ejecutiva de Grupo 
Diarq; Hector Orellana, 
vicepresidente y director 
general Latinoamérica 
Norte de Medtronic.

De igual forma, Jennifer 
Pierce, presidenta de TC 
Energía; Mario Valdés, 
director general de MetLife 
México; Víctor Marroquín, 
presidente para América 
Latina de Kellanova; 
Javier Treviño Cantú, 
vicepresidente Senior de 
Asuntos Corporativos 
de Walmart México y 
Centroamérica; Ana Paola 

Barbosa, directora regional 
de Política Pública de 
Amazon Web Services; 
Mario de la Cruz, jefe de 
Asuntos Gubernamentales 
para América Latina de 
Apple Inc.; y René Orellana 
Halkyer, Gerente Regional 
México, Centroamérica y 
Representante México de 
CAF/Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Caribe.
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Año 21,  Número 8346 
Papantla, Ver.                                                                                        

Los Tigres del Norte y María José 
podrían estar entre la cartelera 

No hay paso por la Plancha, el arroyo aumentó su cauce debido a las lluvias

Este año será parte de los eventos de Corpus Christi

Lanzan convocatoria 
para la IPN ONCEK

Difícil llegar a Zozocolco debido al FF 47 Se acerca 
la feria de 

Corpus Christi

Fomentan el hábito de la 
lectura en el paralibros 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Gran revuelo ha 
despertado entre 
la comunidad 

atlética el lanzamiento la 
convocatoria para la carrera 
IPN ONCEK, evento que 
este año formará parte del 
programa de actividades 
de la tradicional feria de 
Corpus Christi.

La justa deportiva cuyo 
lema es: “Muévete por la 
educación”, es realizada 
conjuntamente entre 
el Instituto Politécnico 
Nacional a través del 
Centro de Innovación e 
Integración de Tecnologías 
Avanzadas (CIITA Veracruz) 
y el Gobierno Municipal de 
Papantla.

La primera de las carreras 
ONCEK se realizará el 
sábado 25 de mayo en 
punto de las 8 de la mañana  
y el tramo a recorrer será de 
la zona arqueológica de el 
Tajín al mural Homenaje a 
la Cultura Totonaca; en ella 
se contemplan las siguientes 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

Dentro del marco del 
Día Internacional 
del Libro y los 

Derechos de Autor, 
durante esta semana de 
van a desarrollar diversas 
actividades que se van a 
estar realizando en el parque 
central Israel C. Téllez, así lo 
informó el 

director del programa 
cultura Martes de la Palabra, 
profr. Alberto Basilio Ferral.

Señalando que hoy 
martes   se celebra Día 
Internacional del Libro y 
los Derechos de Autor y de 
las actividades principales 
que se van a desarrollar 
destaca la reapertura del 
paralibros que se ubica en 
el parque central, donde la 
ciudadanía puede acudir a 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz 

A través de las redes 
sociales oficiales fue 
compartido el cartel 

de la feria de Corpus Christi 
2024, que se realizará de 25 
de mayo al 02 de junio.

Durante los días de la 
feria Corpus Christi, se 
van a estar desarrollando 
actividades como el 
pabellón cultural y 
artesanal, gastronómicas, 

DELHY GALICIA  
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz 

Habitantes de 
T e c u a n t e p e c , 
Zapotal y 

comunidades de esa 
zona, no pueden llegar 
a la cabecera municipal, 
debido a que las unidades 
automotrices no pueden 
cruzar el arroyo Tecacan, ya 
que por las lluvias aumentó 
su cauce.

Como es bien sabido  
en ese lugar se está 
trabajando para construir 
un puente, pero se tenía 
habilitado para que los 
automotores cruzaran por 
el arroyo, sin embargo, 
con el paso del frente frío, 
que trajo fuertes lluvias, 

categorías: juvenil que 
comprende corredores de 
12 a 17 años, libre de 18 a 
39 años, master de 40 a 59 
años y veteranos de 60 años 
en adelante.

Dentro de las anteriores 
se agrega la categoría de 
“Mejor papanteco” en 
la cual los interesados 
 podrán comprobar su 
participación mediante la 
presentación de su INE, 
cabe citar que no habrá 
duplicidad de premios. 

La carrera tiene un 
costo de inscripción de 349 
pesos con derecho a un kit 
de corredor y los premios 
al primer lugar será de 3 
mil pesos, segundo lugar 2 
mil y tercero mil, y en el 
caso al mejor papanteco 
será a través de monedero 
electrónico.

En tanto que la IPN 
ONCEK infantil, será 
el domingo 26 de mayo  
en la unidad deportiva, 
siendo en categorías 

Infantil A, de 6 a 7 años la 
distancia recorrer es de 300 
metros, Infantil B, de 8 a 
10 años y distancia de 500 
metros, Infantil C, de 11 a 
14 años y distancia de 600 

metros.
La carrera se realizará en 

punto de las 5 de la tarde 
y el costo de inscripción 
será de 299 pesos, con 
derecho a kit de corredor, 

las inscripciones se realizan 
tanto en las instalaciones 
del IPN CIITA como en 
la Dirección Municipal 
del Deporte, el número de 
contacto es 784 110 4763.

feria ganadera, festival 
Xanath, atracciones, esto 
con el fin que la ciudadanía 
acuda y pueda disfrutar de 
la fiesta del pueblo.

De manera extraoficial 
se sabe que se estarán 
presentando los Tigres del 
Norte y María José, aunque 
esta información no ha 
sido confirmada por las 
autoridades municipales, 
pero en próximas fechas se 
estará dando a conocer la 
cartelera oficial.

leer algún libro 
El paralibros estará abierto 

con un horario de 9:00 de la 
mañana a 05:00 de la tarde y los 
libros están a la disposición de 
los amantes de la lectura y si se 

llega a solicitar algún libro en 
específico  se hace la petición 
y se consigue lo más pronto 
posible.

Basilio Ferral comentó que 
este martes se va a celebrar en 

el paralibros esta actividad, 
ya que el objetivo es seguir 
fomentando la lectura ya que 
es el camino hacia la libertad 
y eso se quiere dejar en   las 
nuevas generaciones.

la corriente del afluente 
incrementó y se llevó hasta la 
simbra del viaducto y por el 
momento no hay paso.

Ante eso se pide a 
la ciudadanía tomar 
precauciones y si van a 
Zozocolco o tiene pensado 

pasar por la Plancha, para salir 
a Tecuantepec y dirigirse a la 
capital del estado, tomen rutas 
alternas.
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AGENCIAS  
Ciudad de México  

Kansas City 
Chiefs anuncia 
la renovación 
de contrato de 

Andy Reid 

Rafael Nadal confirma que jugará la Laver Cup

Con su tercer lugar en el Gran Premio de China, el 
mexicano sumó 15 puntos, con lo que superó el total 
de unidades conseguidas por Michael Schumacher a 

lo largo de su carrera.
Checo totaliza mil 571 puntos, es decir, existe una 

diferencia de cinco con respecto al Káiser (mil 566), lo 
que le permitió desplazarlo en el octavo lugar de todos los 
tiempos. El siguiente objetivo del tapatío es otro campeón 
del mundo: Nico Rosberg, cuyos 1,594.5 puntos podrá 
superarlos más temprano que tarde.

Lo que es un hecho es que el mexicano da argumentos 
sólidos para alargar su estancia en Red Bull Racing, en 
donde se ha vuelto una de las piezas fundamentales para 
ponerle fin al dominio de Mercedes y establecer la nueva 
era del equipo austriaco, siendo un compañero efectivo 
para Max Verstappen y el único con el que se consiguió ese 
histórico 1-2 en el campeonato.

Pérez tiene un coche competitivo, lo que le ha 
permitido conquistar 29 de sus 39 podios y también cinco 
de sus seis victorias; fuera de Red Bull, solo se ha subido a 
lo más alto como piloto de Racing Point en el Gran Premio 
de Sakhir de 2020, el que le abrió las puertas en Red Bull 
al año siguiente. El mexicano ha mejorado año con año en 
los mismos periodos de tiempo, aunque actualmente no ha 
sido tarea sencilla.

En 2021, cuando debutó con el equipo, Checo terminó 
el Gran Premio de Mónaco en la cuarta posición y subió 
al quinto lugar del campeonato con 44 puntos, poco antes 
de conseguir una victoria en Azerbaiyán en una de las 
carreras más recordadas de aquel año. Su adaptación había 

sido difícil, con quintos lugares en Bahréin, y España, un 
cuarto puesto en Portugal y el principado, además de que 
fue undécimo en Emilia-Romaña.

Al año siguiente mejoró ligeramente en lo que a la 
cosecha se refiere, con 66 puntos después de cinco carreras, 
con lo que se estableció tercero en la clasificación. Se 
recuperó de un decimoctavo lugar en Sakhir y firmó 
cuartos puestos en Yeda y Miami, además de que fue 
segundo en Melbourne e Imola.

Pero el año pasado fue su mejor rendimiento después de 
cinco Grandes Premios, al ubicarse en la segunda posición 
con 105 puntos, menos de una carrera de diferencia con 
respecto a Verstappen (119, es decir, 14 puntos). El de 2023 
fue su mejor inicio, gracias a las victorias en Arabia Saudita 
y Azerbaiyán, dos segundos lugares en Bahréin y Miami y 
solo un quinto lugar en Australia.

Este año, Checo también acaba cinco carreras como 
sublíder del campeonato, pero con menos puntos (85) y 
una diferencia mayor con Mad Max (110), la de una carrera 
completa. De no ser por el abandono de Verstappen en 
Australia, la diferencia sería mayor, si bien el tapatío ha 
logrado podios en cuatro de sus cinco apariciones: fue 
segundo en Bahréin, Arabia Saudita y Japón, tercero en 
China y solo quinto en Australia.

Pérez se mantiene dentro del rendimiento atractivo 
para Red Bull, que lo tiene como principal candidato para 
renovar en el equipo y asegurar ese asiento para 2025, al 
demostrar ser un piloto confiable y que entrega resultados, 
por lo que es probable que acrecente su lugar en la historia 
del deporte motor.

Sergio Pérez 
se fortalece en 
sus primeras 

cinco carreras

AGENCIAS     
Ciudad de México 

Los Chiefs de Kansas 
City anunciaron el 
lunes haber firmado 

extensiones de contrato 
con el coach Andy Reid, el 
gerente general Brett Veach y 
el presidente del equipo Mark 
Donovan, aunque el equipo 
no ofreció detalles sobre la 
duración del acuerdo o algún 
otro detalle.

Los Chiefs solamente 
dijeron en un comunicado 
que “el liderazgo del equipo de 
los Chiefs se mantendrá por 
un largo plazo a futuro”.

“Mark, Brett y Andy 
han conquistado un éxito  
histórico juntos, y están 
encantados de que van a 
continuar en sus puestos 
por muchos años por 
venir”, dijo el presidente 
ejecutivo del equipo, Clark 
Hunt, en un comunicado. 
“Individualmente, Mark, Brett 
y Andy, cada uno, representa 
lo mejor en la NFL en su 
posición respectiva, y juntos 
conforman el equipo de 
liderazgo más fino de todos los 
deportes profesionales. Han 
sido líderes extraordinarios 
para esta organización dentro 
y fuera del campo”.

Dentro del campo, 
los Chiefs han ganado 
siete títulos consecutivos 
de la división Oeste de la 
Conferencia Americana, 
cuatro campeonatos de la AFC 

AGENCIAS     
Madrid  

La Laver Cup ha 
anunciado que Rafael 
Nadal formará parte 

del equipo de Europa que 
capitanea Bjorn Borg que, 
a finales de este año, en su 
séptima edición, con sede 
en Berlín, del 20 al 22 de 
septiembre, se medirá al 
combinado mundial dirigido 
por John McEnroe.

Nadal formará equipo 
con Carlos Alcaraz, el ruso 
Daniil Medvedev y el alemán 
Alexander Zverev. El 22 

veces campeón de Grand 
Slam, que ha dejado entrever 
que este 2024 puede ser su  
último año en el circuito, 
regresó a la competición la 
semana pasada en el torneo de 
Barcelona.

Berlín será la cuarta 
aparición de Nadal en la 
Laver Cup, después de haber 
competido en Praga en 2017, 
en Ginebra en el 2019 y en 
el 2022 en Londres, en la 
despedida como profesional 
de Roger Federer.

“En esta etapa de mi 
carrera tengo muchas ganas de 
salir y aprovechar al máximo 

cada oportunidad que se 
me presente. Hacer equipo 
siempre es una experiencia 
increíble y siempre lo he 
disfrutado, la competencia 
es diferente y emocionante. 
Tengo muchas ganas de ir a 
Berlín y ayudar al equipo de 
Europa a recuperar la Laver 
Cup”, dijo Nadal.

Borg también se mostró 
feliz de poder contar con 
Nadal. "Rafa es una leyenda 
absoluta en nuestro deporte, 
un verdadero campeón 
en todos los sentidos de la 
palabra", dijo Borg. “Es mi 
último año como Capitán. 

Tenerlo en el Equipo de 
Europa este año era uno de mis 
objetivos y estoy encantado 
de que haya aceptado mi 
invitación y esté con nosotros 
en Berlín", añadió.

El capitán del Equipo 
Mundial, John McEnroe, 
anunció los primeros tres 
jugadores de su plantilla a 
principios de este mes: el 
australiano Alex de Miñaur 
y los estadunidenses Taylor 
Fritz y Tommy Paul.

Este será el último año 
en el que Borg y McEnroe se 
enfrentarán como capitanes 
de equipo de la Laver Cup.

y tres Super Bowls, incluidos 
los últimos dos. Además, han 
participado en seis juegos de 
campeonato de la Americana 
consecutivos.

Llegarán a la próxima 
temporada buscando ser el 
primer equipo en la historia 
en ganar tres campeonatos 
consecutivos de Super Bowl.

“Estoy increíblemente 
agradecido con Clark y 
con toda la familia Hunt 
por darme la oportunidad 
de liderar a esta franquicia 
histórica”, dijo Reid en un 
comunicado. “Ha habido tanta 
gente que ha contribuido en 
nuestro éxito y en los Super 
Bowls, y agradezco mucho a 
los jugadores, entrenadores y 
todo el equipo de trabajo que 
ha invertido su tiempo en este 
proceso”.

Veach, quien es en gran 
parte el responsable de 
haber seleccionado a Patrick 
Mahomes antes de ser 
promovido como gerente 
general, ha trabajado al lado 
de Reid para construir uno de 
los planteles más profundos 
en la NFL. Veach ha sido 
particularmente hábil en 
lo que respecta al draft, 
seleccionando estrellas como 
el linebacker Nick Bolton y 
el cornerback All-Pro Trent 
McDuffie en los últimos años.

Donovan ha estado a cargo 
del trabajo fuera del campo, 
como lo es el expandir la base 
de fanáticos y la presencia 
internacional de equipo.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El plantel del Atlético 
Poza Rica se despidió 
de su afición en el 

actual torneo de la Liga TDP 
MX al empatar como local 
en el estadio municipal 18 de 
marzo 2-2 ante el cuadro del 
Orgullo Surtam, actual líder 
del grupo 9 de este certamen 
con 69 puntos.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El Estadio Municipal 
18 de Marzo Luis 
“Matador” Hernández 

fue sede de este encuentro 
el jueves por la noche, donde 
empataron a un gol, para así 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Col Chapultepec logró 
su segundo triunfo 
consecutivo en tres 

partidos jugados en la 
categoría 45/50 del Torneo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

El estadio municipal 
18 de marzo de 
Poza Rica fue el 

escenario perfecto para la 
gran inauguración de la 
temporada de la Liga OFS ( 
Organización de Futbol del 
Sureste) entre los equipos 
de los Bulldogs del Colegio 
Americano y los Grizzlys de 
Teziutlán.

Este partido daría luz 
verde a la temporada dentro 
del futbol americano en la 
categoría juvenil, la cual no 
se daba en nuestra ciudad 
desde hace más de dos 
décadas, dónde el equipo de 
los Aceiteros de Poza Rica, 
serían protagonistas con 
importantes figuras locales.

Previo a este compromiso, 
se llevaría a cabo la 
ceremonia de inauguración, 
donde estuvieron presentes 

autoridades educativas del 
colegio antes mencionado, 
así como Jesús Monter 
director de deportes de  
Poza Rica, entre otras figuras 
más, así como una buena 
cantidad de público en la 
grada.

Tras la patada inicial, 
se llevaría a cabo este buen 

partido, en el que los errores 
por parte del cuadro local 
serian clave, para que los 
Grizzlies de Teziutlán se 
llevaran la victoria a casa, 
con marcador final de 22-0 
en este primer compromiso 
de dos que tendrán los 
Bulldogs como locales en el 
estadio 18 de marzo.

A pesar de que el Atlético 
Poza Rica tomó las riendas 
del encuentro desde el 
silbatazo inicial, logrando 
ponerse arriba en los 
números con anotación del 
jugador Gustavo Antonio 
Diaz al minuto 3, mientras 
que al minuto 7 conseguirían 
el 2-0 con tanto de Víctor 
Gael Torres.

Tras contar con esa 
ventaja en los números, el 

Atlético buscó aumentar 
su ventaja en este primer 
tiempo ante los lideres, 
pero el Orgullo Surtam 
con su gran oficio sobre la 
cancha, cosecharía el gol del 
descuento al minuto 38 con 
remate del jugador Ignacio 
Armendáriz.

El partido fue de ida 
y vuelta con jugadas  
peligrosas en ambas 
porterías, pero sería hasta 
el segundo tiempo cuando 
llegaría otro gol más, el 
cual fue a favor del plantel 
visitante con disparo de Juan 
David Juárez al 63 de tiempo 
corrido, tras mantenerse 
el empate en el marcador, 
ambos equipos se llevarían 
un punto a la bolsa, mientras 
que, en los tiros penales, 
el Orgullo Surtam sería el 
mejor en esta tanda sumando 
un punto más.

ambos sumar y mantenerse 
en buena posición.

Este duelo es 
correspondiente a la 
categoría 35/40 del Torneo 
leyendas de Barrios.

Amigos de CERON 
llega a seis unidades, tras 
un triunfo y tres empates, 

para ubicarse como cuarto 
general.

Por su parte Col Laredo 
llegó a cinco puntos, tras un 
triunfo y dos empates, que lo 
colocan como sexto.

COYAME TEPEYAC
Por su parte los 

guadalupanos del COYAME 

Tepeyac consiguió este 
viernes su cuarto triunfo 
que los mantiene como 
líderes generales.

D e r r o t a r o n 
apretadamente 2-1 a Másters 
FC en el campo “Lic Sergío 
Pérez Santos”.

GAVIOTAS IPC

perdió el invicto al 
sorprendentemente no 
completar el mínimo de 
jugadores, situación que los 

deja en tercero general con 
siete puntos, abajo de Los 
Tecolote Lazcar que suman 
9 puntos. 

Leyendas de Barrios, al 
imponerse 4-0 en su visita 
al Deportivo Coatzintla 
Amigos de la Dona.

Bernardo “CHERE” 
López Festejó su cumpleaños 
con doblete y triunfo para su 
equipo, quien así llega a seis 

unidades y se coloca en la 
pelea dentro de los primeros 
cuatro. 

Por su parte el Deportivo 
Coatzintla conoció la 
derrota, tras dos empates 
anteriores, pero sin duda 
buscarán reivindicarse en 

las siguientes jornadas. 
CAMACHO 
El cuadro rojo del 

Cuauhtémoc MAC llegó a 
siete unidades y es segundo 
de la tabla general, solo abajo 
de los Tecolotes LazCar que 
es puntero con 10 puntos.
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En su cuarta edición 

Su platillo el “El Sinaloense” no logró convencer a los experimentados chefs
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Sandra Itzel, es la 
sexta eliminada 
de MasterChef 

Celebrity
REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

La noche del domingo 
se transmitió el 
sexto episodio del 

programa MasterChef 
Celebrity. Fue la anfitriona 
Claudia Lizaldi quien 
recibió a las celebridades 
que se mantienen en 
contienda, así como a los 
exigentes jueces: Zahie 
Téllez, Adrián Herrera y 
Poncho Cadena. En esta 
ocasión los participantes 
no encontraron una caja 
misteriosa en su respectiva 
estación, pero se les hizo 
saber que para el primer 
reto de la noche les esperaba 
la preparación de postres de 
forma individual. Para saber 
qué tipo de postre tenían 
que cocinar, se llevó a cabo 
una dinámica a través de 
una tómbola.

Todas las celebridades 
eligieron una esfera y de 
esta manera se les asignó su 
el tipo de postre: Tarta de 
higos: Ferka, Ernesto y Rafa, 
Cheesecake de mango: Raúl, 
Itatí e Itzel, Milhojas de 
frutos rojos: Rey Grupero, 
Natalia y Litzy, Tarta tatín: 
Jawy, Rossana y Harold y 
Strudel de pera: Paco de 
Miguel, Sandra Itzel y Laura. 
Esta prueba implicó un gran 
reto para los cocineros ya 
que la mayoría de ellos no 
había hecho repostería, e 
incluso no conocían del todo 
los postres asignados. Como 
ventaja, los ingredientes 
que cada postre necesitaba 
los encontraron ya listos en 
su estación. Adicional, se 
solicitó que su preparación 
llevara un maridaje en vino 
rosado, blanco y tinto.

Para la degustación del 
primer reto, los cocineros 
pasaron al frente agrupados 
por postre. Entre ellos, los 
chefs eligieron el mejor de 
cada tipo para que subiera a 
balcón. Para el Milhojas de 
frutos rojos, Litzy presentó 
“Catástrofe”, le faltó vino, era 
muy dulce y se sintió pesado 
al paladar de los jueces. 
Natalia “Mil y una noches” 
fue muy dulce y pesado, 
además le faltó frutos 
rojos. Rey Grupero “El Rey 
Grupero ¡Punch!” el sabor 
del postre fue agradable.

En las Tartas de higo, 
Ernesto presentó “Tarta de 
higo italiana” en la que los 
chefs denominaron un gran 
cierto usar el pistache ya que 
le otorgó un sabor peculiar al 
postre, sin embargo, resultó 
muy dulce. Rafa “Tata 
Rata ta de higo” postre que 
encantó con su decoración, 
además controló los sabores 
dulces. Ferka preparó 
“Dulce maleficio” en el cual 
el sabor fue correcto, pero la 
masa no fue la indicada.

En el grupo de las Tarta 
tatin Harold la nombró 
“Tarta tatán tanta” pero tuvo 
problemas con la textura de 
la masa. Rossana preparó un 
“Dulce suspiro” con el cual 
logró un equilibrio perfecto 

con todos los ingredientes. 
Jawy exhibió su “Dulce tarta 
tatán” en el que la masa 
estuvo muy trabajada y gustó 
más por el sabor de fruta y 
su decoración de caramelo. 
Al llegar el turno del Strudel 
de pera, Laura ofreció “A 
victoria con amor” y los chefs 
indicaron que el sabor fue muy 
bueno y equilibrado. Paco de 
Miguel presentó “La strulera” 
la cual visualmente no resultó 
agradable y los sabores fueron 
erróneos. Sandra preparó “El 
jardín secreto”, su decoración 
no tuvo sentido, no logró el 
sabor a pera, y se excedió en 
cardamomo.

Finalmente, llegó el turno 
para degustar los Cheesecake 
de mango, Itzel presentó 
“Échame un mango, amiga” 
mismo que tuvo buena mezcla 
entre el coco y el mango, pero 
se excedió en acidez. Raúl 
nombró a su postre “Corto 
circuito” y en este los chefs 
encontraron sobrecocción en 
la masa y sabores erróneos. Itatí 
ofreció “María Itatí” el cual, 
ante el criterio de los jueces 
tuvo un equilibro perfecto 
entre la fruta y el dulzor. Las 
celebridades elegidas para 
subir al balcón fueron: Rey 
Grupero, Rafa, Laura, Itatí y 
Rossana. Y entre ellos, los chefs 

nombraron ganador del reto a 
Rey Grupero para ser capitán 
del próximo reto de campo, por 
lo que también tuvo que armar 
parejas para enfrentarse en la 
segunda prueba de la noche.

En el ya conocido reto de 
salvación, las celebridades 
jugaron Black Jack para elegir 
la proteína a preparar. Los 
enfrentamientos quedaron de 
la siguiente manera: Natalia 
(hongos) vs Sandra (trufa), 
Raúl (pato) vs Paco de Miguel 
(gallina), Jawy (porterhouse) vs 
Ferka (bistec), Harold (puerco) 
vs Ernesto (jabalí) e Itzel (caviar) 
vs Litzy (masago). Minutos 
antes de presentar los platillos 

preparados Paco de Miguel 
tuvo un accidente al tratar de 
cortar su gallina, por lo que 
tuvo que ser atendido por 
los paramédicos. Ante dicha 
situación, sus compañeras de 
cocina lo ayudaron a emplatar. 
Ante la degustación de los 
expertos, las celebridades 
ganadoras de los duelos fueron: 
Jawy, Ernesto y Litzy, por lo 
que tuvieron la oportunidad 
de subir a balcón. Mientras 
que en los duelos de Sandra vs 
Natalia y Paco de Miguel vs 
Raúl no hubo ganador ya que 
ninguno de los platillos logró 
el cometido del reto.

De esta manera los 
cocineros que llegaron al 
reto de eliminación fueron: 
Raúl, Ferka, Paco, Natalia, 
Sandra, Harold e Itzel. Para 
dicha prueba los participantes 
jugaron tragamonedas, y 
por medio de esta dinámica 
se les asignó un chef para 
ser asesorados, un estado y 
una proteína. La suerte de 
este juego los colocó en esta 
posición: Raúl: Chef Poncho, 
Jalisco y hongos, Ferka: Chef 
Herrera, Tabasco y camarones, 
Paco de Miguel: Chef Poncho, 
Baja California y almejas 
chocolate, Natalia: Chef Zahie, 
Hidalgo y escamoles, Sandra: 
Chef Zahie. Sinaloa y callo de 
hacha, Harold: Chef Herrera, 
Tamaulipas y pescado y, 
finalmente Itzel: Chef Zahie, 
Michoacán y charales.

Tras este complicado 
y competitivo reto Raúl 
cocinó “Hongos Mi bandera” 
un gran caldo con carácter 

y profundidad. Natalia 
presentó “Escamolí” el cual 
cumplió lo que la chef Zahie 
le había pedido: un platillo 
sutil, pues su platillo era muy 
delicado y de nivel Gourmet.  
Paco de Miguel preparó 
“Almejitas mallugaditas” 
mismas que gozaron de 
excelentes comentarios 
porque la acidez fue la 
correcta y, por tanto, se logró 
un sabor rico además de 
contar con gran manejo del 
producto. Sandra ejecutó 
“El sinaloense” platillo que 
para los chefs no fue bueno 
pues el pescado tuvo un 
corte muy delgado, la mezcla 
fue buena, pero falló en la 
ejecución. 

Por su parte, Harold 
nombró a su plato “Tostada 
triple H” en honor al chef 
Herrera, la hoja santa y el 
cocinero, a criterio del chef 
Herrera le hizo falta limón 
pero el pescado estuvo 
correcto. Para la chef Zahie 
fue un platillo perfecto. 
Itzel cocinó “Charales 
superhéroes” un gran plato 
con la salsa y la limpieza 
de charles indicada. Ferka 
presentó “Camarón en el 
edén” un platillo excelente, 
con picor correcto y una 
gran técnica para espesar su 
salsa. Desafortunadamente, 
el platillo que no logró 
convencer a los jueces fue 
“El Sinaloense” de Sandra 
Itzel, y así entregó el mandil 
para convertirse en la 
sexta eliminada de esta 
competencia.
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Hugh Jackman regresa a Marvel 
en nuevo trailer de 'Deadpool 3' 

Michelle Salas 
comparte foto 

junto a Luis Miguel

AGENCIAS  
Ciudad de México

A pesar de algunos desafíos 
enfrentados por las 
películas del Universo 

Cinematográfico de Marvel 
en los últimos años, el anuncio 
de 'Deadpool 3' generó gran 
emoción entre los fanáticos de 
la franquicia.

Sin embargo, fue la noticia 
del regreso de Hugh Jackman 
lo que verdaderamente 
entusiasmó a los seguidores de 
Marvel. Jackman, quien había 
dejado atrás su papel como 
'Wolverine' tras su destacada 
actuación en 'Logan', había sido 
una ausencia notable en las 
películas de 'X-Men'.

Ahora, tras la revelación 
de un primer avance, Marvel 
ha decidido lanzar un 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La noche de este lunes 
22 de abril, Michelle 
Salas, la hija de 

Stephania Salas y de 
Luis Miguel, sorprendió 
a propios y extraños al 
compartir una foto junto 
al Sol de México a bordo 
de un avión, misma que 
comenzó a causar muchas 
reacciones de inmediato. 

Fue a través de 
su cuenta oficial de 
Instagram que Michelle 
posteó la fotografía junto 
a su padre. Ambos dejaban 
ver una sonrisa mientras 
bebían una copa de vino. 

Al ver la foto, muchos 
de los seguidores de 
Michelle comenzaron a 
reaccionar y a mostrarse 
muy felices por la 
relación padre e hija que 
han retomado. Asimismo, 
algunos mencionaron 
que era una de las postales 

Michelle Salas y 
Luis Miguel se habrían 
reconciliado

Fue hace algunos días 
cuando el programa de 
espectáculos Ventaneando 
presentó dos fotos donde 
se pudo ver a Michelle 
muy cercana a su padre, al 
parecer enseñándole algo 
en su teléfono, esto en un 
restaurante luego de uno 
de los conciertos del Sol de 
México. 

Posteriormente, se 
mostró un video de la 
salida de Luis Miguel 
del restaurante, siempre 
rodeado por elementos de 
seguridad, y siguiéndolo va 
Michelle. Ambos subieron 
a una camioneta negra.

Asimismo, fue en enero 
cuando, en un video que se 
difundió en redes sociales y 
se volvió viral rápidamente, 
presuntamente se mostró a 
Luis Miguel adoptando un 
papel paternal al preparar 
pizza para su hija.

más esperadas del medio del 
espectáculo. 

Esto confirmaría la teoría 
de una reconciliación entre 

Michelle y Luis Miguel, a 
quienes ya se había visto 

juntos luego de un largo 
distanciamiento. 

nuevo tráiler de la esperada 
entrega de 'Deadpool', en el 
que finalmente presentan 
el regreso, o más bien la 
'introducción', de Jackman al 
Universo Cinematográfico de 
Marvel.

Un día antes del tan 
esperado lanzamiento, tanto 
Hugh Jackman como las 
cuentas oficiales de Marvel 
compartieron un breve 
adelanto de las últimas 
películas centradas en el 
personaje de Wolverine. 

Mientras la voz de Ryan 
Reynolds, encarnando a 
Wade Wilson, comentaba que 
siempre había deseado formar 
equipo con el popular mutante, 
Jackman se limitó a escribir en 
su cuenta de X: "La paciencia 
no es mi virtud".

Además, Ryan Reynolds 

compartió un nuevo póster, 
similar al que ya se había 
compartido anteriormente, 
donde Hugh Jackman hace su 
regreso triunfal encarnando 
a Wolverine mostrando sus 
características garras de 
'adamantium' mientras que en 
el reflejo sale Deadpool.

¿Cuándo es el estreno de 
Deadpool 3?

Inicialmente programada 
para llegar a los cines el 3 de 
mayo de 2024, la película 
tuvo que ajustar su calendario 
debido a los eventos de la 
huelga del año pasado.

Ahora, la nueva fecha 
de estreno de "Deadpool 3" 
está fijada para el 26 de julio, 
marcando así la entrada oficial 
de Deadpool al Universo 
Cinematográfico de Marvel 
(MCU).

Este hito es 
particularmente significativo 
ya que Disney adquirió Fox, 
la anterior propietaria de las 
dos entregas anteriores de 
"Deadpool" y toda la franquicia 
"X-Men", en una adquisición 
que se completó en 2019.

La inclusión de Deadpool 
en el MCU ha generado un 
gran entusiasmo entre los 
seguidores, quienes están 
ansiosos por ver cómo el 
característico humor y estilo 
irreverente del antihéroe se 
integran en el universo de 
Marvel.

¿Qué muestra el nuevo 
avance?

En el nuevo tráiler de 
Deadpool 3, se muestra una 
escena en la que Deadpool y 
Wolverine se enfrentan en 
una intensa pelea al ritmo de 
la canción "Like a Prayer" de 
Madonna. 

Durante el enfrentamiento, 
Deadpool busca su ayuda y 
expresa su angustia al decirle a 
Wolverine que está a punto de 
perder todo lo que alguna vez 

le importó, a lo que Wolverine 
responde con brusquedad. 

Deadpool, con su 
característico humor 
sarcástico, le lanza una 
provocación a Wolverine sobre 

su reacción ante la adversidad, 
lo que desencadena una 
respuesta agresiva por de su 
parte, dándole a los fans uno de 
los momentos más esperado de 
ambos personajes en el cine.

"Estoy a punto de perder 
todo lo que alguna vez me 
importó", le dice Deadpool a 
Wolverine en el tráiler, a lo que 
Wolverine responde: "No es mi 
maldito problema".



No dejó recado póstumo 

Coche queda destrozado al caer a desnivel 

Joven cae a un barranco de 30 metros de profundidad 

Se ahorca dentro de su casa

Se salva  
de morir 
prensado

REDACCIÓN NORESTE  
Ixtaczoquitlán, Veracruz 

Un joven que cayó 
a un barranco de 
apr ox i m ad a me nte 

30 metros de profundidad 
tuvo que ser rescatado por 
personal especializado.

Paramédicos de rescate 
urbano de la Unidad de 
Protección Civil Municipal 
de Ixtaczoquitlán, 
rescataron con bien a un 
masculino de entre 30 
y 35 años de edad, luego 
de que accidentalmente 
cayó a un barranco de 
aproximadamente 30 metros 
de profundidad ubicado 
a un costado del río en la 
Unidad 27 de Septiembre 
o mejor conocida como "El 
Guayabal".

El joven hombre recibió 

REDACCIÓN NORESTE  
Tlapacoyan, Veracruz 

Un hombre se 
suicidó dentro de 
su casa, autoridades 

ministeriales tomaron 
conocimiento y destacaron 
que no dejó recado póstumo 
respecto a su fatal decisión.

El deceso se registró en 
un domicilio de la calle 
Juan Escutia de la colonia 
Militares, lugar a donde 
arribaron corporaciones 
policíacas para tomar 
conocimiento.

Paramédicos de 
Protección Civil acudieron 
para brindar los primeros 
auxilios a familiares que al 
conocer la noticia sufrieron 
crisis nerviosa.

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de 
Elías C. G., quién se llevó el 
secreto de su fatal decisión a 
la tumba toda vez que no dejó 
recado póstumo.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz     

Joven que manejaba un 
automóvil salvó la vida 
de milagro luego de que 

volcara aparatosamente 
y cayera a un desnivel, 
autoridades tomaron 
conocimiento y acudieron en 
auxilio del afectado.

Estos hechos se registraron 
sobre el kilómetro 5 de la 
carretera Tuxpan-Tampico a la 
altura de la colonia La Obrera, 
de esta localidad, provocando 
la movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

La unidad accidentada es 
un automóvil marca Chevrolet 
tipo Cruze, color negro con 
placas de circulación NRC 
6409 del Estado de México, 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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conducido por Brian N., de 
20 años, con domicilio en la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo, perteneciente a este 
municipio.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el vehículo era 
conducido de forma 
temeraria y debido a esto 
su conductor perdió el 
control y terminó fuera de 
la carpeta de rodamiento. 
Por fortuna a pesar de que 
dio varias volteretas resultó 
ileso.

Fue necesario que 
una grúa retirara el 
vehículo de la zona donde 
quedó volcado para 
posteriormente quedar a 
disposición de la Dirección 
de Tránsito Municipal.

Es de mencionar que  
esta persona habría  
utilizado una cuerda que 
amarró a su cuello y a un 
barrote de la ventana de su 
domicilio y dejó caer el peso 
de su cuerpo, para lograr su 
cometido.

Policías Municipales 

acordonaron la zona y 
solicitaron la presencia de 
las autoridades ministeriales 
para las indagatorias y 
diligencias correspondientes. 
Finalmente, el cuerpo fue 
trasladado a las instalaciones 
del SEMEFO para la 
necropsia de ley.

las primeras atenciones por 
los Técnicos en Urgencias 
Médicas en el lugar del 
percance, aunque no requirió 
ser trasladado a un hospital.

De acuerdo a la 
información proporcionada, 
este lunes el individuo de 
identidad reservada y con 
domicilio en la Comunidad 
Potrerillo Pueblo, se 
trasladaba en su motocicleta 
de Sumidero hacia 
Escamela y cuando cruzaba 
la Unidad "El Guayabal", 
aparentemente se detuvo 
su marcha para realizar sus 
necesidades fisiológicas, 
pero al perder el equilibrio 
cayó a un barranco del río de 
la Unidad 27 de Septiembre.

Habitantes de dicha 
Unidad Habitacional que 
escucharon los gritos de 
auxilio del individuo, 

solicitaron la inmediata 
intervención de los cuerpos 
de emergencias y rescate 
a través de los números 
911, arribando al lugar tres 
unidades de rescate urbano 
de la Unidad de Protección 
Civil.

Tras realizar las 
maniobras correspondientes 
con escaleras, cuerdas y 
arneses, los rescatistas 
lograron sacar al joven 
hombre del fondo del 
barranco, el cual le brindaron 
las primeras atenciones 
médicas y por fortuna no 
requirió ser enviado a un 
nosocomio.

Una vez controlada la 
emergencia, el personal de 
PC Municipal trasladó al 
individuo hasta su domicilio 
para ser entregado a sus 
familiares.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz              

Integrantes de la 
Comisión Nacional de 
Búsqueda, familiares, 

entre otras autoridades, 
realizaron un operativo para 
hallar restos humanos en el 
área de Lomas de Río Medio.

El contingente llegó hasta 

REDACCIÓN NORESTE 
Cerro Azul, Veracruz                  

Dirigente del partido 
M o v i m i e n t o 
Ciudadano del 

municipio de Naranjos salvo 
la vida milagrosamente al 
verse involucrado en una 
violenta volcadura.

Los hechos se registraron 
este lunes en el kilómetro 
054+000 de la carretera 
federal 180 Tuxpan - 
Tampico a escasos metros 

Fue trasladado a la clínica del IMSS, del puerto de Tuxpan

Buscan desaparecidos 
en predios de Río Medio

Dirigente del partido MC 
vuelca en la carretera

Martes 23.04.2024

de las instalaciones del 
5/o. Batallón ingenieros de 
combate.

En el lugar volcó una 
camioneta Toyota Avanza, 
color gris, con placas del 
estado de Tamaulipas, 
conducida por el docente 
Carlos Antonio Salinas 
Guerrero, y presidente 
del Comité Municipal 
del Partido Movimiento 
Ciudadano del Municipio 
de Naranjos Amatlán.

Dicho profesor fue 

auxiliado por rescatistas 
de la Brigada Nacional 
de Emergencia y Rescate 
(BNER), Protección Civil 
Municipal y de la Secretaría 
de Protección Civil del 
Estado con base en Tuxpan, 
de la Comisión Nacional 
de emergencia (CNE) y 
finalmente abordo de una 
ambulancia de SINAREN 
fue  trasladado a la clínica 
del IMSS de la ciudad de 
Tuxpan, para su atención 
médica.

Fueron elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento del percance 
y enviaron la unidad al 
corralón para los trámites 
correspondientes.

la zona baja del barranco, 
removiendo vegetación, 
ramas, basura, con machetes, 
palas y palos, teniendo 
como prioridad toparse con 
estructuras óseas, detectar 
algún olor fétido o partes de 
un cadáver.

Se dieron cita en este 
sitio personal de Fuerza 
Civil, Policía Estatal, Limpia 

Pública, así como de la 
Fiscalía General del Estado 
de Veracruz.

La búsqueda tuvo como 
motivo el hallazgo del 
cuerpo de una mujer, el 14 
de marzo pasado, donde 
tras una investigación por 
parte de las autoridades 
competentes, se realizó la 
detención de una persona.

Durante la búsqueda de 
restos, vecinos externaron 
que se realice una limpieza 
extenuante del sitio pues, 
afirman, es un foco de 
infección y un lugar inseguro 
para quienes ahí habitan.

Asimismo, agregan, hay 
muchos desechos tóxicos, 
escombro, basura e, incluso, 
animales muertos, por lo que 
la zona se ha vuelto de difícil 
acceso para que los mismos 
colonos realicen el retiro de 

los desperdicios.
Una oficial que integra 

dicho contingente pidió a los 
habitantes de Lomas de Río 
Medio no dar la ubicación 
exacta de donde se está 
realizado esta expedición.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta que 
era conducida a 
exceso de velocidad 

volcó violentamente, sus 
ocupantes (una pareja) 
resultó lastimada, pero no 
fueron canalizados a algún 
nosocomio.

El aparatoso percance 
ocurrió en el kilómetro 
257+600 de la autopista 
México Tuxpan, en el tramo 
Ceiba Rica-Santiago de la 
Peña, perteneciente a este 
municipio, justo a la altura 
del Distribuidor Vial que 
conecta con el libramiento 
Portuario.

En el lugar una 
camioneta marca Nissan 
Frontier tipo Estacas, 
color gris con blanco, 
modelo 2020, con placas 
de circulación XK0663A 
del estado de Veracruz, la 
cual transportaba material 
de decoración, volcó 
aparatosamente.

En la unidad viajaban 
un hombre y una mujer, 
los cuales resultaron 
lastimados, pero no fue 
necesario que fueran 
canalizados a algún 
nosocomio. 

Elementos de la 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz   

Un probable 
c o r t o c i r c u i t o 
provocó que una 

casa ardiera en llamas, 
por fortuna no hubo 
lesionados, pero las 
afectaciones con las que 
resultó la familia que 
habita el inmueble son 
considerables.

Fuentes policíacas 
dan a conocer que el 
incidente ocurrió en 
la calle José Villagrán, 
del fraccionamiento 
Framboyanes, de esta 
localidad.

Bomberos municipales 
y personal de Protección 
Civil acudieron al 
lugar para atender la 
emergencia, destacando 
que en apariencia fue un 
corto circuito en una de las 
recámaras lo que provocó 
el siniestro.

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz   

El choque de una 
camioneta con un 
coche compacto 

ocurrido en el bulevar 
Independencia, de esta 
localidad deja como único 
saldo cuantiosos daños 
materiales.

El accidente ocurrió 
en el cruce del bulevar 
mencionado y la avenida 
Central, de la colonia 
Enrique Rodríguez Cano, de 
esta localidad.

En el lugar, una 
camioneta Nissan Estacas, 
color blanco, modelo 2000, 
con placas de circulación 
RG09597 del estado de 
Nuevo León, manejada 
por Jesús Alberto N., con 

Aparatosa volcadura en la 
autopista México- Tuxpan

Servicios de emergencias fueron movilizados

Martes 23.04.2024

Arde una casa en el 
Infonavit Framboyanes

Choque por alcance en el bulevar de Tuxpan

Guardia Nacional División 
Carreteras tras establecer 
que la causa del accidente fue 

por no limitar la velocidad 
en tramo mojado por lluvia 
prevaleciente, aseguraron 

el vehículo y lo trasladaron 
al corralón para los trámites 
correspondientes.

Elementos de la Policía 
Municipal, Marina y de la 
SSP del Estado, tomaron 
conocimiento y destacaron 

que por fortuna no hubo 
lesionados, pero que los 
daños materiales son 
elevados.

domicilio en la colonia La 
Calzada, de esta ciudad, se 
impactó por alcance con un 
coche compacto.

El coche afectado es 
marca Nissan tipo March, 
color oro, matrícula 
YMM739B del estado de 
Veracruz, conducido por 
Laura Raquel N., de 56 
años con domicilio en el 
municipio de Papantla, 
quien por fortuna tras el 
impacto resultó ilesa.

Elementos de Tránsito 
Municipal dieron a conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
conductor de la camioneta 
resultó como responsable al 
manejar de forma distraída. 

En base a esto los 
vehículos y conductores 
quedaron a disposición de 

la Dirección de Tránsito 
y Vialidad Municipal, 
para que se llegara a un 
acuerdo en cuanto al pago 
de las reparaciones de las 
unidades.
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EDGAR MARTÌNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Esta tarde, se registró 
un fuerte accidente en 
el boulevard Adolfo 

Ruiz Cortines, a la altura 
de la calle Motolinía, dos 
vehículos colisionaron 
fuertemente en el lugar.

Se informa que un 
automóvil Nissan Tsuru, 
utilizado como taxi con 
número económico PR-975 
y perteneciente a la región de 
Poza Rica, presuntamente 
cortó la circulación de 
una camioneta de la 
línea Nissan Frontier que 
también transitaba por el 
boulevard mencionado, 
la camioneta impactó 
fuertemente la parte lateral 
trasera del taxi, causándole 
fuertes daños materiales.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas como resultado 
de este percance vehicular, 
en el lugar del accidente 
arribó el perito de tránsito 
del Estado para realizar el 
peritaje correspondiente 
y determinar las 
r e s p o n s a b i l i d a d e s 
pertinentes.

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un auto tanque que 
a p a r e n t e m e n t e 
transportaba alcohol 

etílico se desprendió 
del tractocamión que lo 
remontaba y terminó 
estrellado en la barra 
metálica de contención 
de la autopista México-
Tuxpan, elementos de la 
guardia nacional tomaron 
conocimiento y destacaron 
que no hubo víctimas que 

REDACCIÓN  NORESTE  
Orizaba, Veracruz  

Un tráiler volcó sobre 
la autopista Orizaba-
Puebla, dejando 

considerables daños 
materiales y caos vial.

El accidente ocurrió 
alrededor de las 15:50  
horas de este lunes, en el 
kilómetro 242+180 del 
tramo carretero Ciudad 
Mendoza-Acatzingo, con 
dirección al Estado de 
Puebla. Afortunadamente, 
el conductor del tráiler salió 
ileso.

Autoridades carreteras 
y cuerpos de rescate se 
movilizaron rápidamente 
al lugar del siniestro, 
provocando el cierre parcial 
de la circulación vehicular 
en las Cumbres de Maltrata.

Elementos de la 
Guardia Nacional tomaron 
conocimiento del accidente 

Taxista le corta 
circulación a 

camioneta y choca

Vuelca tráiler sobre la 
carretera Orizaba-Puebla 

Autotanque que transportaba alcohol 
etílico se desprende de tractocamión

y ordenaron que la 
unidad fuera enviada a un 

corralón para deslindar 
responsabilidades.

lamentar.
Estos hechos se 

registraron en la noche de 
este lunes en el kilómetro 
258, de la autopista México-
Tuxpan a la altura del 
entronque con el libramiento 
portuario, de este municipio.

En este sitio un auto 
tanque propiedad de la 
empresa de Transportes 
GAMA, se estrelló en la 
barra metálica de contención 
luego de que aparentemente 
sufriera una falla mecánica 
en el "dolly" que lo unía al 

tractocamión.
La circulación en 

dirección a la ciudad de 
Poza Rica se vio afectada por 
varias horas, esto debido a 
que las maniobras para hacer 
el retiro de la pesada unidad 
se complicaban puesto que 
prevalecía lluvia en ese tramo 
carretero y el pavimento se 
encontraba mojado.

Fuera de elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y destacaron que el percance 

se produjo aparentemente 
por un factor mecánico, 
pero que por fortuna la 
situación no pasó a mayores 
y únicamente se registraron 
daños materiales.

Finalmente, el auto tanque 
fue remolcado al corralón 
y quedó a disposición de 
las autoridades para que el 
representante legal de la 
empresa acude a realizar 
los trámites de rigor y así 
pueda solventar los daños 
materiales que ocasionó a la 
vía.


